


Воронежская область всег-
да славилась своим сельско-
хозяйственным потенциа-
лом. Сама природа, кажется, 
подсказывала воронежцам 
заниматься земледелием, 
а богатые чернозёмы даже 
при сложных погодных 
условиях давали завидные 
урожаи. Сегодня же, когда 
техника и технологии выш-
ли на высочайший уровень, 
аграрный сектор превратил-
ся в один из важнейших в 
экономике региона.  

Марина Калинина,  
алексей СоловьЁв

Вчера в областном центре по слу-
чаю профессионального праздника 
работников сельского хозяйства и 
перерабатывающей промышлен-
ности прошёл праздник. Перед 
Концертным залом, куда с раннего 
утра приезжали аграрии из всех 
районов Воронежской области, 
строго рядами выстроились но-
венькие «Лады-Гранты». Они стали 
подарком от правительства области 
лучшим по профессии - комбай-
нерам, трактористам, операторам 
машинного доения, свиноводам, 
агрономам, ветврачам. 

- Мы приехали на праздник с 
особым чувством, - говорит один из 
авторитетных в Воронежской об-
ласти аграриев, руководитель сель-
хозартели (колхоза) «Маяк» Эр-
тильского района Николай Вуколов. 
– Многие годы на российское село 
смотрели, как на «черную дыру», 
да и сегодня в чести тот, кто ничего 
не производит, а выгодно продает. 
Но и о селе наконец-то заговорили 
как о кормильце России. И уже это 
вдохновляет нас на новые высокие 
результаты. Если когда-то надои в 
три тысячи килограммов молока от 
коровы считались рекордом, то по 
итогам нынешнего года мы надоили 
вдвое больше. А лучшие наши дояр-
ки Надежда Пенькова и Елена Кар-
пушина уже на сегодня преодолели 
шеститысячную планку. О том, как 
трудятся наши механизаторы, го-
ворит такой очень знаменательный 
факт: один из них, Иван Филатов, 
правительством области награждён 
ключами от новой «Лады».

Ключи от машин – а в этом году 
их 33 – вручил лучшим из лучших 
заместитель губернатора Воронеж-
ской области, глава департамента 
аграрной политики Анатолий Спи-
ваков. Он отметил, что награжление 
автомобилями тружеников села 
стало доброй традицией и символом 

признательности перед мастерами, 
которые трудятся на передовой: на 
фермах, за штурвалом комбайнов. 
И во многом благодаря им Воро-
нежская область по итогам прошло-
го года вошла в пятерку по объемам 
производства сельхозпродукции 
в России. Результаты нынешнего 
аграрного сезона позволяют со всей 
уверенностью говорить о том, что 
эта высокая позиция будет сохране-
на. Как ожидается, валовой продукт 
в сельском хозяйстве превысит 140 
млрд рублей, а в сфере переработки 
сельхозпродукции – 66 млрд руб-
лей, а более 94 процентов сельхоз-
предприятий закончат нынешний 
год с прибылью, сделав хороший 
финансовый задел на будущее. 

- Этот результат многого стоит, 
- отметил губернатор Алексей Горде-
ев. – Мы шли к нему долгие годы, и 
сегодня очень важно его удержать.

Среднегодовой надой от каждой 
коровы достиг рекордных 5570 
килограммов молока, что и стало 
ярким подтверждением роста по-
казателей в животноводстве. К 
слову, в молочном производстве в 
настоящее время реализуется ряд 
крупных инвестиционных про-
ектов. В стадии завершения и вве-
дены в эксплуатацию 12 молочных 
комплексов проектной мощностью 
по 1200-2100 голов дойного стада 
каждый.

На протяжении последних че-
тырех лет в АПК Воронежской 
области создана новая отрасль – 
специализированное мясное ско-
товодство. Сейчас в этом секторе 
реализуется около ста проектов с 
общей численностью поголовья 
более 120 тысяч голов. 

Есть свои победы и в расте-
ниеводстве – в регионе собрали 
4,5 млн тонн зерна, почти миллион 
тонн подсолнечника и 3,5 млн тонн 
сахарной свеклы. Думая о завтраш-
нем дне, воронежские земледельцы 
посеяли озимых на площади более 
760 тысяч гектаров, что является 
рекордом для региона.

Несмотря на известные пробле-
мы, развивается свиноводческая от-
расль, где основная ставка делается 
на индустриальные современные 
комплексы со степенью защиты 
не ниже третьего компартмента.  А 
это позволяет со всей уверенностью 
говорить о реальной возможности 
обеспечить продовольственную 
безопасность региона. 

Заметный рост в сельском хозяй-
стве, безусловно, напрямую соотно-
сится с деятельностью губернатора 
Алексея Гордеева, который в самом 
начале пути выделил эту отрасль 
в ранг стратегической. И сегодня, 
когда российская экономическая 
ситуация оказалась под влиянием 
мировых санкций, такой подход и 

дальновидные инвестиции оказа-
лись более чем кстати. Губернатор 
Алексей Гордеев тепло поздравил 
аграриев с профессиональным 
праздником. И озвучил приятную 
новость: по итогам года в сельское 
хозяйство региона будет дополни-
тельно направлено 2 миллиарда  
650 миллионов рублей. 

Неразрывным элементом раз-
вития отрасли является и подъём 
социальной инфраструктуры села.

- Мы приступили к паспор-
тизации объектов социальной 
инфраструктуры крупных сел, 
чтобы иметь представление, в 
каком направлении двигаться 
дальше, чтобы создать село XXI 
века, - поделился планами Алексей 
Гордеев. – В районах области есть 
талантливый работоспособный 
людской потенциал, и мы будем 
делать все, чтобы его сохранить и 
приумножить.  

Интригой дня стало объявление  
победителей экономического со-
ревнования среди муниципальных 
районов области. В этом году при-
вычный список лидеров заметно 
обновился. Третье место в своих 
подгруппах заняли Каменский и 
Хохольский районы, вторые – Рос-
сошанский и Бобровский районы. 
Ну а первыми в областном сорев-
новании заслуженно признаны Ли-
скинский и Павловский районы.

Передовики производства не скрывали радостных эмоций.

Сообщения подготовили  
Валерий КазаноВ, анатолий ХруСталёВ.
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По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днём по области пере-
менная облачность, местами небольшой 
снег; ветер восточный, умеренный; тем-
пература -3…-8, местами до -11.

28 ноября по области – облачно с про-
яснениями, местами небольшой снег; 
ветер восточный, умеренный; темпера-
тура ночью -5…-10, при значительной 
облачности до -17, днём -3…-8.

29 ноября по области – облачно с про-
яснениями, местами небольшой снег; 
ветер восточный, умеренный; темпера-
тура ночью -6…-11, при значительной 
облачности до -16, днём -3…-8.
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Хороший пример для реорганизации
Заместитель министра связи и массовых коммуникаций РФ 

Алексей Волин на встрече с губернатором Алексеем Гордеевым 
назвал Воронежскую область примером для реорганизации 
государственных региональных и муниципальных СМИ. Так 
он оценил реформу государственных СМИ в Воронежской 
области, которую региональные власти провели в 2013 – 2014 
годах. Создание информационного холдинга РИА «Воронеж», 
объединившего региональное информагентство, государ-
ственные и муниципальные газеты, позволило значительно 
сократить бюджетные расходы на содержание прессы.  Как 
сообщает пресс-центр правительства Воронежской области, 
Алексей Волин принял участие во втором региональном медиа-
форуме, посетил офис компании Wizart Animation, встретился 
со студентами факультета журналистики ВГУ.

территория мясного кластера
Помощник Президента РФ – начальник контрольного 

управления Президента РФ Константин Чуйченко вместе с 
губернатором Алексеем Гордеевым во вторник посетили жи-
вотноводческое предприятие, где выращивается племенной 
скот, и современный мясоперерабатывающий комплекс ООО 
«Заречное» в Рамонском районе. Об этом сообщает пресс-центр 
правительства Воронежской области. Предприятие занимается 
производством как деликатесной «мраморной» говядины, так 
и продукции для широкого круга потребителей. Руководитель 
Контрольного управления президента РФ назвал воронеж-
ский мясной кластер одним из лучших российских проектов 
в мясном животноводстве. В регион глава структурного под-
разделения администрации Президента РФ приехал, чтобы 
оценить, как выполняются поручения главы государства по им-
портозамещению. Перед этим Константин Чуйченко побывал 
в Россошанском районе, о поездке в который рассказывается 
на второй странице «Коммуны».

Примут «аллигаторов»
В ближайшее время специалисты авиационно-инженерной 

службы Западного военного округа примут на заводах-
изготовителях более 35 единиц современной и модернизиро-
ванной авиационной техники, включая вертолёты Ка-52 «Ал-
лигатор», Ми-35, Ми-8МТВ-5, а также самолёты МиГ-31БМ. 
Предварительно с авиаинженерами на базе аэродрома «Балти-
мор» в Воронеже были проведены сборы, в ходе которых они 
ознакомились с особенностями их приёма. Планируется, что 
до конца года округ получит около 50 единиц современной 
авиатехники, сообщает пресс-служба ЗВО.

Подарки от митрополита
Митрополит Сергий в преддверии Дня матери встретился 

с матушками Воронежской и Борисоглебской епархии. Более 
четырёх часов продолжалась их беседа. Владыка вручил по-
дарки матушкам, подарившим свету малышей в 2014 году, и 
передал материальную помощь вдовам священнослужителей. 
Затем он обстоятельно ответил на вопросы, волнующие жён 
священнослужителей: от ситуации на юго-востоке Украины до 
организации социального служения на приходах.

Главное слово на земле
В Воронеже проходят мероприятия, посвящённые Дню ма-

тери. Так, управа Ленинского района совместно с Воронежским 
государственным цирком имени А.Л. Дурова организовала 
благотворительное представление для малышей Ленинского 
района и их мам. Дети с восторгом принимали артистов цирка-
театра «Витали» под руководством народного артиста России 
Виталия Воробьёва. Им очень понравились дрессированные 
животные. «Мама» – главное слово на Земле!». Под таким 
девизом в Ленинском районе на этой неделе пройдёт и ряд 
других мероприятий.

об экономической и по-
литической ситуации в 
стране журналисту «Ком-
муны» рассказал глава 
парламента новороссии 
олег ЦарёВ. 

Многие из нас впервые узна-
ли о нём 15 апреля нынешнего 
года, когда телевидение пока-
зало кандидата в президенты 
Украины, избитого майданов-
скими отморозками после его 
выступления на телевидении. 
Лицо и голова политика были 
залиты «зелёнкой» и кровью, 
одежда порвана, но спина не 
согнута, а взгляд по-прежнему 
прямой и жесткий. В прошед-
шие месяцы мы не раз видели 
Олега Царёва на российском 
телеканале, где он твёрдо от-
стаивал позицию народа, вос-
ставшего против фашиствую-
щей украинской олигархии. 
Говорил что думает, не боясь 
того, что надо будет возвра-
щаться в пекло гражданской 
войны, где «случайная» пуля из 
снайперской винтовки может 
запросто найти свою цель. 

И вот он, выпускник зна-
менитого МИФИ, а ныне из-
вестный политик, председатель 
парламента Новороссии Олег 
Царёв, пришел к студентам и 
преподавателям ВГУ, чтобы 
рассказать воронежцам о делах 
сражающегося юго-востока 
Украины. 

После окончания полутора-
часовой встречи Олега Царева 
с вузовской общественностью 
мы отошли с ним в сторону, и 
я стал задавать вопросы, ко-
торые тревожат тех россиян, 
кто с болью в сердце воспри-
нимает происходящее. Олег 
Анатольевич отвечал коротко, 
чётко, по всему было видно, что 
эти тревожные темы не давали 
ему покоя. 

– Несколько дней назад 
киевская власть с большим 
пафосом отметила годовщину 
Майдана. Эту дату даже реши-
ли сделать народным праздни-
ком. Почему один из главных 
лозунгов Майдана «Долой 
олигархов!» реализовался в 
конце концов с точностью до 
наоборот? 

– Это был только лозунг, а 
одурманенные люди приняли 
его за чистую монету. На са-
мом деле в ноябре 2013 года 
в Киеве началась олигархи-
ческая революция. Она была 
организована Соединёнными 
Штатами и Европейским со-
юзом. Активно поддерживали 
её своими деньгами украин-
ские миллиардеры, которые 
поняли – грядёт их время, 
есть возможность провести 
государственный переворот, 
захватить власть и установить 
свою диктатуру, потому что во 
главе государства будет стоять 
тоже олигарх. 
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Пока по внутренним паспортам 
С 1 января 2015 года въезд в РФ будет осуществляться по 

загранпаспортам. Ранее глава ФМС России сообщил, что для 
введения этой нормы необходимо решить вопрос с Украиной, 
Таджикистаном и Киргизией. Киргизия попросила у России 
помощи в этом вопросе. По словам заместителя руководителя 
департамента по организации работы с иностранными граж-
данами ФМС России Дмитрия Демиденко, издано постанов-
ление правительства, которое обеспечит взаимные поездки 
по загранпаспортам с Таджикистаном, информирует ТАСС. 
«Что касается Украины, то вопрос регулируется межправи-
тельственным соглашением... Пока не будет пересмотрено 
межправительственное соглашение, никаких изменений не 
будет, и режим въезда по внутренним паспортам между РФ и 
Украиной не изменится», - сказал Дмитрий Демиденко. 

отказ ценою в три миллиарда
Франции предстоит заплатить РФ около трёх миллиардов 

евро в случае окончательного отказа поставить Москве два 
вертолетоносца «Мистраль», пишет газета Le Parisien. Издание, 
ссылаясь на собственные источники, отмечает, что при таком 
развитии событий французской стороне предстоит вернуть 1,2 
миллиарда евро, составляющие стоимость контракта. Кроме 
того, за отказ поставить «Мистрали» российская сторона имеет 
право потребовать компенсацию - по 800 миллионов за каждый 
корабль. Как сообщает Интерфакс, президент Франции Фран-
суа Олланд заявил, что по-прежнему не видит возможности 
передать «Мистраль» России. 

владимир новоХатСКиЙ

А посвящён он 200-летию 
со дня рождения М.Ю. Лер-
монтова. Издание объединяет 
свыше ста авторов из различ-
ных уголков России, Бело-
руссии, Казахстана, Украины, 
Израиля, США и других 
стран. В альманахе звучат 
голоса патриархов русской 
поэзии – Евгения Евтушенко, 
Новеллы Матвеевой, Влади-
мира Кострова, Глеба Горбов-
ского, Ларисы Васильевой, 
Евгения Рейна и молодых 

авторов, заявивших о себе на 
всероссийской поэтической 
арене. В «Дне поэзии» пред-
ставлены также имена  воро-
нежских поэтов. Это ещё раз 
зримо подтверждает репута-
цию Воронежа как третьей 
поэтической столицы России. 
Завтра в 15  часов в актовом 
зале областной библиотеки 
имени И.С. Никитина состо-
ится презентация альманаха. 
Наряду с воронежскими ав-
торами в ней примут участие 
литераторы из Москвы и 
Санкт-Петербурга.

Встреча  
с «Днём поэзии»
редакцией журнала «Подъём» в творческом со-
дружестве с «литературной газетой», ассоциацией 
«лермонтовское наследие» и при финансовой под-
держке Ханты-Мансийского банка осуществлён 
очередной выпуск всероссийского альманаха 
«День поэзии – ХХI век. 2014».

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 26 ноября по 3 декабря: 
29, суббота (пик с 14 до 16 часов),
2, вторник (пик с 9 до 11 часов).

татьяна дубКова, Центр инструментальных 
наблюдений за окружающей средой  

и геофизических прогнозов.
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ПодПиска 
2015

В Воронежской области  
продолжается  

ПоДПиСКа  
на ПерВое ПолуГоДие 2015 г.  

на газету «Коммуна»
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Олег Царёв.

ольга юдина

Фото автора
Поскольку примеров реновации 

подобных водоемов в России не суще-
ствует, а экологические эксперименты 
в самом центре мегаполиса опасны, 
первым шагом стали масштабные 
научно-исследовательские работы: 
подводно-технический мониторинг 
водохранилища с созданием 3-D моде-
ли рельефа дна, аэрофотосъемка, ком-

плексное изучение различных характе-
ристик воронежского «моря». Узнать 
мнение ученых позволила масштабная 
научно-практическая конференция. 
Выявить пожелания жителей города 
помогли заседания общественного 
экологического совета.

Чтобы получить от специалистов 
со всего мира самые передовые идеи 
по улучшению состояния главного во-
ронежского водоема, весной 2014 года 
по поручению губернатора Алексея 

Гордеева был объявлен международ-
ный конкурс на разработку концепции 
реновации водохранилища. Событие 
стало знаковым для региона – анало-
гов такого конкурса в России нет.

На первый этап конкурса, в котором 
могли принять участие все желающие, 
поступило 135 заявок из 35 стран 
мира. Победителем был признан про-
ект «Море тысячи помостов» Агаты 
Вожнички из Польши, который пред-
полагает создание помостов (пирсов) 
с системами очистки воды. Эти пирсы 
могут выполнять различные соци-
альные и рекреационные функции, 
например, на них могут размещаться 
выставочные, торговые и концертные 
площадки. Среди победителей были 
также представители Москвы, Казани, 
Воронежа и специалисты из Италии.

Второй этап проводился среди ко-
манд профессионалов: ландшафтных 

архитекторов, урбанистов, экологов, 
специалистов в области водопользо-
вания и рекреации. По результатам 
двух туров из 26 компаний, представ-
лявших 6 стран, было отобрано два 
финалиста: MLA+ (Великобритания-
Нидерланды) и Ecosistema urbano 
(Испания). 

Обе компании, прошедшие в фи-
нал конкурса, успешно реализуют 
масштабные архитектурные и пла-
нировочные проекты в Европе, Азии 
и Южной Америке. Они несколько 
раз посетили Воронеж, изучили пред-
ложения открытого конкурса идей, 
осмотрели территорию водохрани-
лища, проанализировали данные ис-
следований и мониторингов, провели 
семинары с представителями научных 
кругов, жителями города и обществен-
ными организациями.

окончание | страница 3

Море идей
Мегаполис | В Воронеже подвели итоги международного конкурса на разработку концепции реновации 
водохранилища

ухудшение состояния Воронежского водохранилища обсуж-
дают уже два десятилетия. До недавних пор все разговоры 
сводились лишь к констатации проблем водоёма. но два года 
назад департамент природных ресурсов и экологии Воронеж-
ской области занял принципиально иную позицию, перейдя от 
слов к делу. теперь учёные, экологи, архитекторы и урбанисты 
со всего мира ищут наиболее эффективные методы и способы 
оздоровления воронежского «моря». 

Алексей Карякин и Барт Голдхоорн.Новый взгляд на водохранилище: проект «моря» с искусственными островами.
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Вам, кормильцы России!
С места события | В Воронеже наградили лучших представителей аграрного комплекса региона
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- Наталья Александров-
на, что такое телевидение от  
«Ростелекома»?                   

- Интерактивное телевиде-
ние – это новый уровень ком-
форта при телепросмотре. Вам 
уже не нужно подстраиваться 
под телевизор и под время, 
обозначенное в телепрограмме, 
ведь любую программу можно 
настроить индивидуально под 
пользователя. «Ростелеком» 
предлагает своим абонентам 
более 200 телевизионных кана-
лов цифрового качества, в том 
числе в HD-формате. 

Преимуществом услуги яв-
ляется широкий спектр интер-
активных сервисов. Теперь вы 
сами управляете просмотром: 
записываете любимые филь-
мы, ставите футбол на паузу, 
перематываете концерт и снова 
слушаете любимого исполните-
ля. При этом в архиве хранятся 
передачи за три последних 
дня.

Особо хотелось бы отметить 
сервис «Видеопрокат». Он пред-
лагает абонентам более двух ты-
сяч  художественных фильмов 
и сериалов различных жанров, 
мультфильмов, познавательных 
и образовательных программ, в 
том числе в форматах HD и 3D. 
Наши  абоненты даже имеют 
возможность смотреть фильм 
одновременно с его выходом в 
кинотеатрах. При этом весь наш 
контент абсолютно легален: 
у «Ростелекома» заключены 
эксклюзивные соглашения с 
ведущими студиями мира.

- А правда, что новые воз-
можности открываются и для 
любителей караоке?

-Теперь, чтобы исполнить 
любимые композиции, не 
нужно тратиться на приобре-
тение плейера с поддержкой 
караоке и диски с записями 
песен. Потребуется только те- 
левизор и приставка «Интер-
активного ТВ». В конце про-
шлого года в списке сервисов 
появился ещё один, который 
стал суперпопулярным поч-
ти сразу. Это - «Караоке», 
в коллекции которого две 
тысячи самых популярных 
отечественных и зарубежных 
песен. Их можно отсортиро-
вать по разным параметрам 
- по названию, по исполните-
лю, по категории, например, 
«Русский рок» или «Детские 
песни». Пользователи могут 
составить свою коллекцию 
любимых композиций. 

Предусмотрена и интегра-
ция с социальными сетями, 
которая позволяет одним на-
жатием кнопки оценить по-
нравившийся фильм или теле-
программу, а также поделиться 
с друзьями своими впечатле-
ниями о просмотре. 

Многим, наверняка, понра-
вится и опция «Родительский 
контроль»: достаточно поста-
вить галочку и ваш ребенок 
сможет смотреть только пере-
дачи и фильмы категории «6+» 
или «13+».

Ещё одна услуга - «Муль-
тирум» - помогает настроить 

разные каналы на нескольких 
телевизорах.

Удобный тематический спо-
соб формирования пакетов 
каналов позволяет абоненту 
выбирать один из шести основ-
ных пакетов в зависимости от 
предпочтения (популярный, 
спортивный, музыкальный, 
познавательный, кино или дет-
ский). При этом остаётся воз-
можность смотреть телеканалы 
с местными вставками.

 -  Наталья Александровна, 
наша встреча с вами хороший 
повод поговорить еще и  о вы-
сококачественном Интернете 
в Воронежской области. Что 
удалось сделать в этом на-
правлении?

- За последние годы Во-
ронежский филиал «Росте-
лекома» построил более по-
лутора тысяч километров 
волоконно-оптических линий 
связи (ВОЛС). Это дает воз-
можность жителям населенных 
пунктов области получать 
доступ к высокоскоростному 
Интернету, интерактивному 
телевидению, улучшить каче-
ство телефонной связи. Только 
за первую половину нынешне-
го года в Воронежской области 
«Ростелеком» предоставил 
доступ к Интернету с исполь-
зованием «оптики» жителям 
девятнадцати  населенных пун-
ктов области. Высокоскорост-
ной Интернет появился в р.п. 
Грибановский, Поворино, Хо-
хольский, г.Богучар, г.Бобров, 
г.Острогожск, р.п. Панино, 
с.Верхняя Хава, с.Каширское 
и других.

Впрочем, уже сегодня або-
ненты, подключенные ко Все-
мирной паутине по «оптике», 
получают доступ в Интернет 
на скорости до 100 Мб/с. При 
этом минимальный платёж со-
ставляет 200 рублей в месяц. 
Что же касается пакетных 
предложений, то сегодня теле-
фон + Интернет, Интернет + 
IP TV, телефон + Интернет 
+ IP TV можно получить от 
300 рублей в месяц. В 2012 
году минимальная стоимость 
такого «коктейля» составляла 
540 рублей (это был пакет «До-

машний Интернет 10 Мбит/с + 
Интерактивное ТВ»).

Набор опций действительно 
широк. В частности, услуга 
«Турбо-ускорение» позволяет 
увеличить скорости передачи 
данных на 3, 12 или 24 часа. Это 
очень удобно при скачивании 
больших объёмов информации 
(например, сериалов). Похо-
жий инструмент для «сов» на-
зывается «Ночное ускорение», 
с его помощью можно увели-
чить скорость передачи данных 
с 00.00 до 07.00 в два раза. Ещё 
две функции связаны с защи-
той. «Антивирус» с удобной 
ежемесячной оплатой будет на-
дежно охранять компьютер от 
многочисленных виртуальных 
угроз, а «Ребенок в доме» будет 
уже защищать младших членов 
семьи от опасных  интернет - 
ресурсов.

- Какие еще преимущества 
есть у абонента «Ростелеко-
ма»?

- Наша компания постоян-
но проводит множество раз-

нообразных акций. Например, 
сейчас действует предложение 
«Раз и навсегда» – это пакет, в 
который входят услуги, выбран-
ные самим абонентом: телефон, 
Интернет или IPTV. Пакет из 
двух услуг обойдется абоненту 
всего в 300 рублей в месяц, 
из трех услуг – 500 рублей в 
месяц. Для самых требователь-
ных абонентов предусмотрено 
предоставление высокого уров-
ня сервисного обслуживания. 
Оно, в частности, включает  
выделенную линию поддержки 
в контакт-центре; минимиза-
цию времени ожидания ответа 
специалиста  (до 30 секунд); 
высокий приоритет заявок на 
техническую поддержку (заяв-
ка ставится первой в очередь); 
бесплатную  выездную «скорую 
помощь» по настройке/перена-
стройке услуг в течение двух 
недель после подключения; 
обслуживание без очереди в 
точках продаж и обслуживания;  
время подключения к услугам 
- 24 часа.

Кроме того, действует ак-
ция «Комплект 3 в 1» - пакет из 
трех услуг: безлимитный теле-
фон, безлимитный Интернет 
до 70 Мбит/с и два тематиче-
ских пакета каналов на выбор 
интерактивного телевидения. 
Абонент дополнительно полу-
чает по 100 бесплатных минут 
внутризоновой (по Воронеж-
ской области) и междугород-
ней (по всей России) связи 
в месяц и сервис «Караоке», 
включающий более двух тысяч 
песен. Такой комплект обой-
дется воронежцу всего в 499 
рублей в месяц.

Для кинолюбителей дей-
ствует специальное предло-
жение «Viasat за полцены» - 6 
каналов высокой четкости HD 
с мировой известностью. До 
конца 2014 и весь 2015 год вы 
сможете наслаждаться ими, 
а также получать новинки по 
подписке «Viaplay» всего за 200 
рублей в месяц.

Другое предложение «По-
пробуй HD» позволит вам 
до двух месяцев бесплатно 
смотреть 28 каналов высокой 
четкости. 

- Как говорится, выбирайте 
на вкус!

Важно, что «Ростелеком» 
оказывает не только виртуаль-
ные и интерактивные услуги, 
такие как Интернет и цифровое 
телевидение, но и расширяет 
спектр онлайн-сервисов. Это 
повышает уровень комфорта 
абонента. Мы активно раз-
виваемся в части электронной 
доставки счетов, полной ин-
формированности клиента в 
Едином личном кабинете або-
нента (ЕЛКа) с возможностью 
подключения и отключения 
услуг, управления счетом и от-
слеживанием всех его текущих 
и прошлых запросов в «Росте-
леком». К тому же наши клиен-
ты всегда могут получить ин-
тересующую их информацию 
на сайте компании www.rt.ru, 
или позвонив по бесплатному 
номеру 8-800-450-0-150.

Вела беседу  
Ульяна СУшкоВа.

На правах рекламы.

Выбирай на вкус
Горизонты связи | Пользуясь  услугами «Ростелекома», можно иметь не только доступ к высокоскоростному Интернету, но и смотреть 
художественные фильмы и сериалы, в том числе и в форматах HD и 3D, и даже попробовать себя в  «Караоке»
к тому, что «Ростелеком» дает всем  возможность 
быстро позвонить в любую точку мира, мы давно уже 
привыкли. Привыкли и к тому, что благодаря «Росте-
лекому» даже в сельской глубинке можно иметь на-
дежный доступ к высокоскоростному Интернету. а в 
последние годы «Ростелеком» сделал шаг навстречу 
тем, кто любит смотреть  художественные фильмы и 
сериалы, мультфильмы, познавательные и образова-
тельные  программы. Интерактивное телевидение от 
«Ростелекома», которое уже  приходит в наши дома  и 
квартиры, – это совершенно новые горизонты воз-
можностей и  качественно иной уровень комфорта. 
они и стали темой беседы журналиста «коммуны»  
с первым заместителем директора филиала - дирек-
тором по развитию бизнеса и продажам Воронеж-
ского филиала оао «Ростелеком» Натальей ТИТоВой.

– Интересы этих людей объяснимы, но почему миллио-
ны простых украинцев поверили Порошенко, поверили 
Яценюку, Кличко с Тимошенко, даже безумному Ляшко 
отдали свои голоса? Спокойствие европейского сообще-
ства понятно, но как объяснить полнейшее равнодушие 
народа к тому, что в его же стране льётся кровь, из пушек 
стреляют по мирным людям, прицельно бьют по жилым 
кварталам, одесситов заживо сжигают в огне, а ополченцев 
закапывают живыми в землю. При этом матери, собравши-
еся на митинг, говорят: «Нам всё равно, что происходит на 
юго-востоке, но отдайте наших сыновей, чтобы они там не 
гибли». Это что – массовое зомбирование миллионов? 

– Один из руководителей третьего рейха доктор Геббельс 
говорил: «Тотальная пропаганда не может не принести успе-
ха». Практически все украинские СМИ – радио, телевиде-
ние, газеты изо дня в день говорят об одном и том же: «Россия 
напала на Украину, она ввела свои войска, поэтому доблест-
ные украинские воины отражают нашествие оккупантов и 
агрессоров. Жители Луганска и Донецка – сепаратисты, 
они хотят оторвать эти области от нашей отчизны, поэтому 
им не должно быть никакой пощады». Всё это звучит дико, 
но когда повторяется каждый день, причём, подкрепляясь 
сфабрикованными телекадрами, люди, не разбирающиеся в 
политике, начинают верить. Вот результаты такой тотальной 
пропаганды: по данным социологов в июле 2013 года, об 
угрозе нападения России заявили 22,7 процента опрошен-
ных, в сентябре 2014-го эту угрозу ощутили уже 76,3 про-
цента. Так что о зомбировании вы правильно заметили. 

– Минские соглашения через непродолжительное время 
были растоптаны войсками Украины. С ноября расстрел 
Луганска и Донецка стал ещё более ожесточённым, а 
ополченцы лишь считают, сколько раз было нарушено 
перемирие и не отвечают адекватно на эти удары. Для нас 
такая тактика не совсем понятна. 

– Дело в том, что Минским соглашениям нет альтернати-
вы. Надо сделать всё возможное, чтобы украинская сторона 
тоже начала придерживаться их. Об этом говорят и наши 
политики и российские дипломаты. Поэтому ополченцы 
сдерживают себя и стараются не отвечать на провокации 
украинских войск. 

– Сто лет назад в России началась Гражданская война. 
Битва шла беспощадная, не знающая жалости. У вас по-
другому. Украинские вояки, попадая в плен, получают 
медицинскую помощь, их хорошо кормят, поят, содержат 
в нормальных условиях, даже по мобильным телефонам с 
родственниками беседуют. Рассказы ополченцев и мирных 
жителей о пребывании в плену в украинских концлагерях 
нельзя слушать без содрогания. Издевательства, подобные 
лагерям смерти на оккупированных фашистами террито-
риях. Равнодушное отношение европейских защитников 
прав человека и чиновников из Красного Креста к такой 
дикости понятно: они дружно ненавидят русских людей. 
Но скажите, пожалуйста, приносит ли пользу, выражаясь 
языком Льва Толстого, подобное «непротивление злу на-
силием»? 

– (Царёв глубоко задумывается и некоторое время 
молчит). Действительно, гражданские войны отличаются 
большой жестокостью. Однако мы думаем, что не стоит 
опускаться до каких-то животных, звериных инстинктов 
по отношению к своим врагам. Фашистская идеология про-
буждала в человеке самые низменные чувства: бей чужого, 
он не такой, как ты, чужого нужно убить, иначе он убьёт 
тебя. Глядя на людей, попавших в плен, мы понимаем, что 
они просто одурманены пропагандой. Их скопом загнали в 
окопы, дали оружие, велели стрелять, и ни о чём не думая, 
они стали нажимать на курок. Только в плену начали за-
думываться над происходящим. И отпуская их домой, мы 
надеемся, что больше они не возьмут в руки оружие. Мы 
не воюем с украинским народом, а противостоим киевской 
власти, которая совершила государственный переворот.

– Как вы полагаете, почему ни Израиль, ни еврейские 
общины не высказывают своего мнения о творящемся на 
Украине геноциде? Сегодня среди высших чиновников 
украинского государства – откровенные нацисты, не 
скрывающие фашистских устремлений, на демонстрациях 
обилие фашистской символики, на касках солдат – тоже 
зловещий паук. Еврейский народ жестоко пострадал в 
годы Второй мировой войны, а сегодня никакой реакции 
на то, что происходит на Украине. Сколько людей было 
сожжено в одесском Доме профсоюзов 2 мая – и все молча 
проглотили. 

– Думаю, тут две причины. Киев объявил своими врагами 
только русских людей на юго-востоке страны, то есть, по мне-
нию обывателей, все остальные могут спать спокойно. Забыта 
простая мысль: «Если чума пришла в дом твоего соседа, то 
это не значит, что завтра она не придёт к тебе». Во-вторых, 
украинские олигархи – люди еврейской национальности, 
они захватили власть, у них огромные деньги, собственные 
вооружённые формирования. Поэтому многие рядовые евреи 
уверены, что они находятся под надёжной защитой. 

– Несколько дней назад вице-президент США Джозеф 
Байден прибыл в Киев, очевидно, для того, чтобы сфор-
мировать правительство страны? 

– Именно так. Американцы не оставляют без присмотра 
строптивых киевских молодцев, которые перегрызлись уже 
за министерские портфели. Вот заокеанский дядюшка и 
приехал с ними разобраться. Едва прилетел, и в Верховной 
Раде тут же была сформирована депутатская коалиция. 
Вспомним, как во время разгара майданных событий он 
звонил Януковичу, выражал «обеспокоенность» и предлагал 
ему «отвести назад правительственные силы и проявлять 
максимальную сдержанность». Янукович «проявил», и на-
чалась кровавая бойня. Что касается Новороссии, то после 
приезда Байдена резко увеличилась ожесточённость обстре-
лов наших городов. Видимо, «хозяин» был недоволен, что 
они всё ещё держатся, а не превращены в руины. 

– Каждое утро миллионы россиян включают теленово-
сти с одной целью: узнать, как там на Украине. Увы, сегод-
ня никто не ответит на вопрос: когда же закончится крова-
вая бойня, каждый день уносящая десятки жизней? 

– И я не отвечу. Мы делаем всё, чтобы мир наступил, но 
Америке он не нужен. Она не может допустить, чтобы война 
закончилась, а Новороссия осталась жить. Что касается 
Украины, то она смертельно больна и мало-помалу разва-
лится. Это будет тяжёлый процесс. Страна не имеет средств 
на нормальную жизнь, у её руля стоят люди, не имеющие 
понятия об экономике, она заражена вирусом нацизма и 
оружие, которое припрятано до поры до времени, рано или 
поздно начнёт стрелять.

– Вы могли предполагать, что Порошенко в очередной 
раз наплюёт на законы страны и распорядится полностью 
прекратить всё финансирование ваших областей? Я смо-
трел на его выступление, когда он объявил о своём новом 
указе, и поражался злобному пафосу этого человека, 
когда он говорил, что «наши дети будут ходить в школы 
и детсады, а их дети, не вылезая, будут сидеть в тёмных 
подвалах». И это заявляет руководитель страны, который 
должен был приложить все усилия для её сохранения…

– Не так давно в нашем руководстве прошла небольшая 
дискуссия на этот счёт. К сожалению, я оказался прав, когда 
высказал мысль о том, что в бессильной злобе и ярости пре-
зидент, несмотря на прошлые договорённости, может пойти 
на этот шаг. Так оно и вышло. Мы чрезвычайно благодарны 
России за всё то, что она для нас делает, но рассчитывать 
только на великодушную помощь было бы неправильно. 
Теперь нам предстоит строить свою финансовую систему, 
быстро восстанавливать производство, собирать налоги, 
словом, возрождать к жизни наше новое государство. 

Беседу вёл Борис ВаУлИН.
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На территории Россошан-
ского района, известного своим 
промышленным гигантом ОАО 
«Минудобрения», в последнее 
время интенсивно развива-
ется животноводство. В селе 
Старая Калитва  Алексей Гор-
деев и Константин Чуйченко  
посетили молочнотоварный 
комплекс ООО «Агрофирма 
Калитва», который по мощно-
сти, оснащению, применяемым 
здесь технологиям уникален 
во всех отношениях. Учреди-
тель предприятия Николай 
Ольшанский, знакомя гостей 
с предприятием,  отметил, что 
на сегодняшний день проект 
выполнен на 100 процентов 
и является одним из самых 
крупных и модернизированных 
производств молока в Воро-
нежской области. Общий объ-
ём инвестиций составил более  
миллиарда  рублей. Поголовье 
скота насчитывает 3440 голов 
голштино-фризской породы, 
валовой надой составляет 32 
тонны молока в день. Надой 
за 2013 год от одной  коровы 
составил 7000 килограммов, 
что позволило занять пятую 

строку в рейтинге пятидесяти 
высокопродуктивных хозяйств 
Воронежской области.

Ознакомление с комплексом 
Алексей Гордеев и Константин 
Чуйченко начали с посещения 
спецкорпуса,  где содержатся 
животные, по разным причинам 
не допускающиеся в основной 
доильный зал. Как рассказал 
ветврач, среди них – сухостой-
ные коровы, так называемая 
транзитная группа (бурёнки за 
две недели до растёла), здесь же 
выделена отдельная зона для 
ветеринарного обследования, 
вакцинации, взятия крови на 
анализ для диагностических 
процедур.

 Всё оборудование молочно-
го комплекса обошлось в сумму 
около двухсот миллионов ру-
блей. Возведённый в прошлом 
году, он  предполагает полный 
цикл производства молока и 
воспроизводства стада. Его 
работа организована так, что 
пути разных групп животных 
между собой не пересекают-
ся. На данном предприятии, как 
рассказали гостям, воплощена 
идеальная логистика переме-
щения групп животных к доиль-
ной установке «карусель», что 

позволяет сократить процесс 
доения стада. Как оказалось, 
коровы не прочь послушать  
классическую музыку. А теля-
та  больше обожают молоко, 
которое развозят на молочном 
такси  два раза в день – утром и 
вечером. В телятнике созданы 
комфортные условия для того, 
чтобы они побыстрее окрепли, 
набрали вес.  

Оценивая работу молочного 
комплекса, губернатор Алексей 
Гордеев отметил, что пред-
приятие, имея зону сепарации, 
производит ещё и удобрения, 
успешно соблюдая баланс 
между животноводством и 
растениеводством. 

После этого глава региона 
и Константин  Чуйченко  пе-
реехали в село Новая Калитва, 
где завершается строительство 
молочнотоварного комплекса 
ООО «Агрофирма Калитва». 
Стадо сюда завозят постепен-
но, как требует технология. 
Первые новосёлы уже адап-
тируются. Коров швицкой 
породы, доставили из Швей-
царии. Как нам пояснили, они 
обладают крепким здоровьем, 
скороспелостью, хорошо при-
спосабливаются к различным 
климатическим условиям, но 
требовательны к условиям 
содержания и кормления. В 
целом молочный комплекс рас-
считан на 2200 голов дойного 
стада с объёмом инвестиций 
около 1,5 миллиарда рублей. 
На начальном этапе реализа-
ции проекта планируется по-
лучить молока от одной коровы 

7000 килограммов, при выходе 
на проектную мощность - 8000 
килограммов. 

Для тех, кто придёт работать 
на новый молочный комплекс, 
в селе строится  городок  на 24 
жилых дома, в которых преду-
смотрено всё для комфортного 
проживания.

Следующий объект рабочей 
поездки - животноводческая 
ферма ООО «Восток-Агро» в 
селе Евстратовка Россошан-
ского района. Здесь также за-
нимаются развитием отрасли 
молочного животноводства. На 
сегодня завершена реконструк-
ция и модернизация шести 
коровников и родильного от-
деления, комплекс полностью 
введён в эксплуатацию. В хо-
зяйстве содержится поголовье 
крупного рогатого скота – 3369 
голов, валовое производство 
молока за десять месяцев ны-
нешнего  года составило 7975 
тонн, а надой молока от одной 
коровы - 4948 килограммов. 
ООО «Восток-Агро» с 2008 года 
является племенным репродук-
тором по разведению крупного 
рогатого скота красно – пёстрой 
породы. 

Помощник Президента РФ 
- начальник Контрольного 
управления Президента РФ 
Константин Чуйченко в разго-
воре с журналистами отметил, 
что подобные инвестиционные 
проекты помогают успешно 
развивать сельское хозяйство 
в стране.

- То, что мы сегодня здесь 
увидели, - показательный при-
мер того, как Воронежская об-
ласть работает. Мы прибыли 

сюда, чтобы посмотреть, как 
исполняются поручения Пре-
зидента РФ в плане импортоза-
мещения и видим, что региону 
есть что показать, и есть чем 
гордиться. Будем надеяться, 
что эти проекты, которые в 
значительной степени реали-
зованы, найдут воплощение в 
ближайшем будущем в виде 
готовой качественной отече-
ственной продукции, - сказал 
Константин Чуйченко. 

По мнению главы региона 
Алексея Гордеева, в Воронеж-
ской области есть резервы для 
выполнения поставленных 
руководством страны задач по 
импортозамещению:

– Мы стартовали более пяти 
лет назад, поэтому были лидера-
ми по производству молочной 
и мясной продукции. Сегодня 
важно не просто ориентиро-
ваться на крупные товарные 
рынки, которые заинтересова-
ны в отечественной продукции, 
но и системно подойти к работе 
с нашими инвесторами. Создать 
для бизнеса привлекательные 
условия, чтобы инвесторы виде-
ли долгосрочную перспективу 
в реализации этих проектов. 
Нам важна оценка главного 
надзорного органа страны, мы 
понимаем, что у нас есть резер-
вы и недостатки.

Завершающим же пунктом 
рабочей поездки стало посе-
щение в селе Колодежное Под-
горенского района  памятника 
истории «Водяная мельница».  
Мельница,  построенная в на-
чале XVIII века, приводится в 
движение водой родника. Глава 
администрации Подгоренского 

района Роман Береснев рас-
сказал, что в нынешнем  году 
за счёт внебюджетных средств 
проведены работы по рекон-
струкции всего комплекса.  Вы-
полнены работы по расчистке 
дна родника и устройству стен 
береговой линии на сваях с 
применением сульфатостойких 
бетонов, возведена плотина с 
регулируемым шлюзом. Все 
железобетонные конструкции 
облицованы гранитным камнем 
и деревянными панелями. Ре-
конструирована смотровая зона 
с сохранением исторического 
облика объекта, восстановле-
на подвижность механизмов 
мельницы и приводного колеса. 
Первоначальное сооружение 
было демонтировано и заново 
изготовлено свайное поле, от-
лит фундамент с гидроизоля-
цией, деревянные конструкции 
зачищены от старых покрытий 
и покрыты современными вы-
сококачественными биозащит-
ными и гидроизолирующими 
составами. В здании мельницы 
заменены кровля, декоратив-
ные деревянные и кованые 
элементы, оконные и дверные 
блоки, межэтажная лестни-
ца. Прилегающая территория 
благоустроена, организована 
парковочная зона, установ-
лены новые въездные ворота. 
На сегодняшний день родник 
и водяная мельница являются 
местами массового посещения 
в селе Колодежное. Сюда при-
ходят не только местные жите-
ли, но и приезжают издалека, 
чтобы посмотреть на памятник 
истории, испить целебной род-
никовой воды.

Молоко на потоке
Актуальная тема | Опыт передовых хозяйств свидетельствует, что мы можем полностью обеспечить себя молочной продукцией

Валерий КАЗАНОВ

В минувший понедельник губернатор алексей Гор-
деев вместе с прибывшим в Воронежскую область 
помощником Президента РФ - начальником кон-
трольного управления Президента РФ константином  
Чуйченко ознакомились с ходом реализации круп-
ных инвестиционных проектов по развитию молочно-
го скота в Россошанском районе и посетили памят-
ник истории «Водяная мельница»  в селе колодежное 
Подгоренского района.  

Гости осмотрели современный молочный комплекс.

Доильная установка «карусель» на 60 коров.
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Владимир НетёсоВ:

Мы готовы к открытой  
и конкурентной борьбе
Политическая трибуна | Секретарь регионального отделения партии «Единая Россия», член Генерального совета партии, 
заместитель председателя Воронежской областной думы  В.И. Нетёсов – об основных политических итогах уходящего года и задачах 
на ближайшее будущее

Владимир Нетёсов.

Компания Ecosistema urbano разработала ряд кон-
кретных шагов, которые помогут прекратить загрязнение 
водохранилища. В частности, рекомендации по отводу 
ливневых стоков, реновации Левобережных очистных 
сооружений, очистке реки Песчанка. По мнению специали-
стов, если не допускать попадания в воронежское «море» 
недостаточно очищенных стоков, качество воды будет 
ежегодно улучшаться. Команда из Испании предложила 
также использовать плавучие платформы - своеобразные 
баржи с установками по очистке воды и новыми возмож-
ностями для отдыха горожан, например, с бассейнами, 
спортплощадками и т.п. По идее компании Ecosistema 
urbano, искусственные островки из растений-макрофитов 
будут не только способствовать очистке водоема, но и 
украсят акваторию водохранилища. Подобные технологии 
успешно применяются в разных странах мира. Также ис-
панцы предложили развивать городскую инфраструктуру 
на Придаченской и Вогрэсовской дамбах.

Специалисты из MLA+ считают, что Воронеж надо 
развернуть к водохранилищу, сделать его привлекатель-
ным местом для людей, обеспечить взаимосвязь водоема 
с городом. Для этого компания разработала долгосрочную 
стратегию преобразования акватории воронежского 
«моря» и прибрежных территорий в парк «Воронеж». 
«Зеленое кольцо» вокруг водохранилища объединит все 
городские районы, станет площадкой для инноваций в 
области дизайна, водных и строительных технологий. 
О том, какой именно инфраструктурой наполнить парк, 
компания MLA+ рекомендовала спросить самих воро-
нежцев. Например, активисты уже предложили создать 
там велодорожки и проложить маршруты экологической 
тропы. 

Для всесторонней оценки представленных на конкурс 
материалов в жюри пригласили специалистов междуна-
родного уровня, в частности, куратора Московской биен-
нале архитектуры и выставки «АрхМосква», известного 
архитектурного критика, издателя и редактора архитек-
турных журналов Барта Голдхоорна, а также архитектора 
Мауритц де Хоог, который в течение 8 лет руководит про-
ектами по реабилитации голландских рек. Эксперты от-
метили последовательность и основательность, с которой 
в Воронеже подходят к вопросам реновации уникального 
водного объекта. Только так можно выбрать наиболее 
оптимальные и комплексные решения экологических 
проблем. Также в жюри вошли доктор архитектуры, про-
фессор ВГАСУ, член Союза архитекторов России Юрий 
Кармазин и руководители региональных департаментов 
природных ресурсов и экологии, строительной политики 
и архитектуры. Оценить идеи финалистов конкурса и 
задать им вопросы моги и жители города. Презентация 
проектов была открыта для всех желающих. 

- По итогам конкурса принято решение о присуждении 
победы обеим компаниям-финалистам потому, что пред-
ставленные ими концепции не конкурируют, а скорее 
дополняют друг друга, - рассказал руководитель депар-
тамента природных ресурсов и экологии Воронежской 
области Алексей Карякин. - Объединив обе стратегии, 
можно разработать конкретную программу действий. Мы 
будем использовать не только две концепции победителей 
конкурса, а все экологически ориентированные, экономи-
чески обоснованные и целесообразные идеи. 

После подведения итогов губернатор Воронежской 
области Алексей Гордеев встретился с членами жюри и 
руководителями компаний-победителей. Глава региона 
одобрил идею объединения концепций и дал поручение 
разработать на базе представленных материалов проект-
ную документацию по реновации водохранилища. 

Таким образом, Воронеж сделал очередной важный 
шаг к оздоровлению водохранилища и возвращению ему 
былой значимости и привлекательности. Дальнейший 
путь потребует объединения усилий органов власти, 
научного сообщества, общественных организаций и 
жителей города. 

Море идей
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О губернаторских  
выборах

– Владимир Иванович, ка-
ким был уходящий год для 
воронежских «единороссов» 
и для вас лично? Чем он за-
помнится вам и жителям об-
ласти?

– На первое место по своей 
значимости и масштабам я бы 
поставил, безусловно, выбо-
ры губернатора Воронежской 
области. Ещё раз скажу: из-
бирательная кампания про-
шла в строгом соответствии с 
федеральным и региональным 
законодательством. Своих кан-
дидатов на пост главы региона 
выставили как парламентские, 
так и непарламентские партии. 
Муниципальный фильтр не 
стал помехой, как того опаса-
лись отдельные оппозицион-
ные политики. Все они смогли 
без особых проблем собрать 
необходимое количество под-
писей.  

Уверенную победу на выбо-
рах одержал кандидат на пост 
губернатора от нашей партии, 
член Высшего совета «Единой 
России»  Алексей Васильевич 
Гордеев. За него отдали свои 
голоса свыше 950 тысяч чело-
век. Или почти 90 процентов 
избирателей. Этот высокий 
результат – объективная оцен-
ка той последовательной и 
эффективной рабо-
ты, которая велась 
губернатором и его 
командой на протя-
жении предыдущих 
пяти лет. Убедитель-
ное свидетельство 
того, что  именно с 
А.В. Гордеевым воро-
нежцы связывают свои планы и 
надежды по дальнейшему каче-
ственному развитию региона. 

Если говорить о наиболее 
значимых федеральных со-
бытиях, то это, конечно же, 
вхождение в состав Российской 
Федерации Республики Крым 
и города-героя Севастополя. 
Также не могу не отметить 
Валдайскую речь Владими-
ра Путина. В ней предельно 
чётко и ясно сформулирована 
позиция руководства нашей 
страны по актуальным вопро-
сам внешней и внутренней 
политики. Определена роль 
России в защите норм между-
народного права.

О местных выборах
– 14 сентября на терри-

тории нашего региона со-
стоялись также выборы и 
довыборы в Советы народных 
депутатов разного уровня и 
глав ряда сельских поселе-
ний. Удовлетворены ли вы их 
результатами?

– Как и по всей стране, в Во-
ронежской области кандидаты 
от нашей партии получили 
максимальную поддержку из-
бирателей. Из 40 вакантных 
мандатов 34, или 85 процентов, 
получила «Единая Россия», 
подтвердив таким образом 
статус правящей партии. Явка 
избирателей составила более 
80 процентов. Это свидетель-
ствует о высоком уровне до-
верия населения к самому 
институту выборов. Что также 
очень важно в современных 
условиях.  

От имени регионального по-
литсовета партии и от себя лич-
но ещё раз искренне благодарю 
всех жителей области, которые 
проявили активную граждан-
скую позицию, пришли на из-
бирательные участки и отдали 
свои голоса за представителей 
«Единой России». 

Для нашей партии этот успех 
–  не повод расслабляться, а  на-
чало нового этапа реализации 
наказов избирателей и пред-
выборных программ. Мы при-
ложим все силы, опыт и знания, 
чтобы оправдать это доверие 
конкретными делами. 

О кампании-2015
– 13 сентября будущего 

года в нашей области, как и 
в других регионах, состоятся 
выборы законодательных 
органов власти и предста-
вительных органов местно-
го самоуправления. Какую 
стратегию и тактику изберёт 
«Единая Россия»? Или это 
большой секрет?  

– Отвечу вопросом на во-
прос: какой может быть секрет 
от избирателей? Партия в 
целом и наше региональное 
отделение в частности, серьёз-
но и ответственно готовятся 

к  масштабной избирательной 
кампании в следующем году.

В нашей области в Единый 
день голосования состоятся 
выборы в 28 муниципальных 
районах и двух городских окру-
гах. Также будут избираться 
депутаты областной и город-
ской дум.

Всего на территории обла-
сти планируется проведение 
538 избирательных кампаний. 
Будет избрано свыше четырёх 
тысяч депутатов разного уров-
ня. Именно эти люди во многом 
будут определять вектор раз-
вития нашего региона на сле-
дующую пятилетку.

В ближайшее время мы про-
ведём консолидацию всех сил. 
С привлечением депутатского 
корпуса, сторонников партии, 
общественных организаций, с 
которыми заключён договор 
о сотрудничестве. Планируем 
ещё более демократизировать 
систему предварительного 
внутрипартийного голосова-
ния. Склоняемся к тому, что 
оно будет проходить по от-
крытой модели.  То есть в этой 
процедуре сможет принять 
участие любой житель области, 
заранее зарегистрировавшийся 
выборщиком. Независимо от 
того, является он членом нашей 
партии или нет. 

Это делается для того, что-
бы вместе с воронежцами мы 

выдвинули на выборы именно 
тех кандидатов, кто имеет ре-
альную программу действий 
по улучшению качества жизни 
людей. Конкретный план раз-
вития того или иного муни-
ципального образования. Кто 
имеет поддержку большинства 
избирателей округа и способен 
решать поставленные ими за-
дачи. 

Главные принципы избира-
тельной кампании в 2015 году 
для нашей партии остаются 
неизменными. Это – конку-
рентность, демократичность, 
открытость, легитимность…

– В конце октября на за-
седании областной думы был 
принят закон, регламентирую-
щий порядок формирования 
органов местного самоуправ-
ления муниципальных обра-
зований.  В чём смысл ново-
введений?

– Данный нормативный 
акт принят в соответствии с 
последними изменениями, 
внесёнными в Федеральный 
закон «Об общих принципах 
организации законодательных 
(представитель-
ных) и исполни-
тельных органов 
государственной 
власти субъектов 
Российской Фе-
дерации» и Фе-
деральный закон 
«Об общих прин-
ципах организа-
ции местного самоуправления 
в Российской Федерации». 

Смысл – в следующем. 
Представительный орган му-
ниципального района опреде-
ляется уставом муниципально-
го образования и формируется 
по одному из двух вариантов, 
установленных федеральным 
законодательством. Первый 
вариант: из глав поселений, 
входящих в состав муници-
пального района, и из депута-
тов представительных органов 
поселений, в соответствии с 
равной нормой представитель-
ства независимо от численно-
сти населения. Второй вариант: 
избирается на муниципальных 
выборах на основе всеобщего 
равного и прямого избира-
тельного права при тайном 
голосовании.

По указанию губернатора 
были разработаны два законо-
проекта: «О порядке форми-
рования органов местного са-
моуправления в Воронежской 
области и о сроках их полно-
мочий» и «О закреплении 
отдельных вопросов местного 
значения за сельскими поселе-
ниями». Предварительно они 
самым тщательным образом 
рассматривались на заседани-
ях рабочей группы. При этом 
учитывалось мнение населения 
и результаты деятельности 

органов муниципальной вла-
сти нашей области и других 
регионов.

В результате было решено 
предоставить муниципали-
тетам право самим выбирать 
наиболее подходящую для 
них модель формирования 

органов власти на ме-
стах. Исходя из двух, 
названных выше, ва-
риантов.

Принятым област-
ным законом опреде-
лён срок полномочий 
представительных 
органов и глав му-

ниципальных образований  
–  пять лет.

От вертикали –  
к горизонтали

– В будущем году истекает 
срок полномочий Воронеж-
ской областной и городской 
дум. Каким образом будут 
формироваться законодатель-
ный орган государственной 
власти нашей области и пред-
ставительный орган админи-
стративного центра?

– Начну с регионально-
го парламента. Как извест-
но, Воронежская областная 
дума пятого созыва была из-
брана в марте 2010 года по 
смешанной (мажоритарно-
пропорциональной) системе: 
28 депутатов – по одномандат-
ным избирательным округам, 
28  – по партийным спискам. 
И этот принцип – 50 на 50 – 
по инициативе нашей партии 
решено сохранить при фор-
мировании областной думы 
шестого созыва. В этом нас 
единодушно поддержали лиде-
ры всех депутатских фракций 

в региональном парламенте: и 
КПРФ, и ЛДПР, и «Справед-
ливой России»…

Что касается Воронежской 
городской думы… Здесь на-
зрела необходимость внесения 
серьёзных изменений в из-
бирательную систему, которая 
действует на сегодняшний день 
в мегаполисе.

– Что конкретно вы имеете 
в виду?

– В соответствии с Уставом 
Воронежа нынешняя городская 
дума состоит из 36 депутатов, 
избираемых по 18 двухмандат-
ным округам сроком на пять 
лет. Такая схема формирования 
представитель-
ного органа мест-
ного самоуправ-
ления Воронежа, 
на наш взгляд, 
не соответству-
ет сложившимся 
реалиям и совре-
менным вызовам. 
Кроме того, дан-
ный подход не 
стимулирует раз-
витие региональной партийной 
системы. 

Возьмём, к примеру, прин-
цип формирования нижней 
палаты российского парламен-
та – Государственной думы. 
Напомню: в 2007 и 2011 годах 
все 450 депутатов нижней па-

латы российского парламента 
определялись по результатам 
голосования за партийные 
списки. При этом проходной 
барьер равнялся семи процен-
там. Начиная со следующих 
выборов, которые состоятся в 
2016 году, половина депутат-
ского корпуса Госдумы будет 
избираться напрямую и в один 
тур по результатам голосова-
ния в одномандатных округах. 
Вторая половина будет форми-
роваться политическими пар-
тиями России, преодолевшими 
пятипроцентный барьер. 

– Как это было в 1993-2003 
годах?

– Совершенно верно. Выше 
я уже говорил о смешанной си-
стеме формирования областной 
думы.  Логично предположить, 
что подобный подход должен 
лежать в основе об-
разования и Воро-
нежской городской 
думы. 

В связи с этим мы 
вносим в областную 
и городскую думы 
целый пакет измене-
ний в нормативную 
правовую базу, ка-
сающихся совершенствования 
избирательной системы в адми-
нистративном центре.

– Можете назвать наиболее 
важные из них?

– Во-первых, это формиро-
вание депутатского корпуса 
городской думы по смешан-
ному принципу. Оптималь-
ным, на наш взгляд, является 
следующее соотношение: 12 
депутатов – по партийным 
спискам, 24 депутата – по 
одномандатным округам. Такая 
модель будет стимулировать 

развитие региональ-
ных отделений партий, 
и в первую очередь 
оппозиционных. Мы 
сознательно иниции-
руем либерализацию 
избирательного зако-
нодательства, чтобы в 
городском парламенте 
была различная пали-

тра мнений и позиций. Ведь не 
секрет, что нашему обществу в 
современных условиях необхо-
дима консолидация.

Второй важный момент – 
это границы избирательных 
округов по выборам городской 
думы. На наш взгляд, они 
должны логично вписываться в 
округа по выборам в областную 
думу.  Сейчас областной округ 
– это примерно 60-70 тысяч из-
бирателей. А городской, где из-
бирались два депутата, – около 
45 тысяч. Предлагается сокра-
тить количество избирателей 
в городском округе до 30-35 
тысяч и выбирать там одного 

депутата. Это позволит персо-
нифицировать ответственность 
депутатского корпуса перед 
своими избирателями. И при-
вести в соответствие границы 
округов по выборам депутатов 
областной и городской дум на 
территории города Воронежа. 

– Проще говоря, один об-
ластной округ по своей терри-
тории должен быть равен двум 
городским?

– Именно так. В-третьих, 
проходной барьер для полити-
ческих партий, участвующих в 
местных выборах, по нашему 
мнению, должен быть снижен 
до пяти процентов. Это необхо-
димо, чтобы обеспечить равные 
условия для участия в выборах 
всем политическим партиям. 
Независимо от того, являются 
они парламентскими или не-
парламентскими. Лояльны 
они к действующей власти или 
находятся в оппозиции.

И, наконец, в-четвёртых. 
Говоря о необходимости новых 
подходов к формированию Во-
ронежской городской думы, мы 
предлагаем создавать террито-

риальные группы кандидатов 
в депутаты по партспискам. 
По аналогии с существующей 
схемой выборов в Госдуму  и 
Воронежскую облдуму, когда в 
каждом избирательном округе 
есть своя территориальная 
группа кандидатов от той или 
иной партии.

 Это позволит усилить вну-
трипартийную конкуренцию, 
ведь в Думу пройдут кандида-
ты, набравшие в своих террито-
риальных округах наибольшее 
количество голосов избира-
телей за партию. И создать 
дополнительные условия для 
обеспечения прозрачности 
и демократичности избира-
тельной системы. Для более 
динамичного развития ре-
гиональных отделений партий,  
повышения их ответственности 
по отношению к избирателям.

– Что это означает приме-
нительно к Воронежу?

– В Воронеже одна терри-
ториальная группа депутатов 
должна соответствовать одно-
му избирательному (област-
ному) округу. Теперь давайте 
посчитаем. Один депутат по 
одномандатному областному 
округу, два городских депутата-
одномандатника, плюс два кан-
дидата по партспискам. Полу-
чается довольно внушительная 
по численности, сплочённая 
команда, способная решать 
самые сложные задачи.

Такой порядок формирова-
ния органов государственной 
и муниципальной власти на 

территории област-
ного центра позволит, 
с одной стороны, при-
близить депутатов к 
своим избирателям, а 
с другой, –  даст воз-
можность любой из 58 
политических партий, 
зарегистрированных 
в нашей области, ак-
тивно участвовать в 
выборах. И в случае 

победы – реально представлять 
интересы жителей в городском 
парламенте. Участвовать в об-
суждении бюджета, различных 
программ и проектов. То есть 
такой повестки дня, которая 
позволит мегаполису динамич-
но развиваться. 

– Когда и кем будет при-
ниматься решение об измене-
ниях избирательной системы 
Воронежа?

– По инициативе фракции 
«Единая Россия» данный во-
прос уже рассматривался на 
состоявшемся 19 ноября засе-
дании Воронежской городской 
думы. На 22 декабря назначены 
парламентские слушания по 
вопросу внесения соответ-
ствующих изменений в Устав 
Воронежа. 

Надеюсь, что наши пред-
ложения будут услышаны и 
поддержаны как всеми полити-
ческими партиями, так и обще-
ственными организациями, 
простыми гражданами. 

Повторяю: инициируя эти 
изменения, мы руководству-
емся прежде всего интересами 
избирателей. 

Мы хотим, чтобы в нашем 
обществе усиливалась поли-
тическая конкуренция. Чтобы 
появлялись новые лидеры, 
работали социальные лиф-
ты. Чтобы велась открытая 
борьба за голоса избирателей. 
Чтобы политические партии 
реально представляли и от-
стаивали интересы населения. 
Не от выборов до выборов, а 
системно и постоянно. Как 
это делает «Единая Россия». 
У нас повсеместно созданы 
и действуют общественные 
приёмные. Мы хорошо знаем 
обстановку буквально в каж-
дом муниципалитете, в каждом 
округе, на той или иной улице, 
в конкретном доме. Мы актив-
но работаем по выполнению 
наказов своих избирателей. И 
несём ответственность за всё, 
что происходит в стране и на-
шем регионе. 

За диалог и консенсус
– Владимир Иванович, не-

давно в прессе мелькнула ин-
формация о том, что в рамках 

действующего за-
конодательства 
рассматривался 
т а к о й  в а р и а н т 
ф о р м и р о в а н и я 
областной думы: 
75 процентов де-
путатов избира-
ются по  одноман-
датным округам, 
25 процентов – по 

партийным спискам. Учи-
тывая потенциал «Единой 
России», нетрудно догадать-
ся, кому в этом случае до-
стались бы почти все места 
в региональном парламенте. 
Почему «Единая Россия» не 
пошла на такой шаг? Почему 
правящая партия фактически 
добровольно  отказывается от 
части депутатских мандатов 
в пользу политических кон-
курентов?

– «Единая Россия» никогда 
не пойдёт  по пути, по которому 
когда-то шла КПСС, монопо-
лизировав всю власть в своих 
руках. Известно, к чему это 
привело… 

«Единая Россия» – это про-
президентская партия, высту-
пающая за дальнейшую демо-
кратизацию общества, за разви-
тие многопартийной системы. 
Мы с уважением относимся к 
нашим политическим оппонен-
там. Мы открыты для диалога. 
Мы можем иметь самые разные 
мнения по тому или иному во-
просу, но все они в конечном 
счёте должны сводиться к тому, 
чтобы наша страна становилась 
ещё более сильной, свободной, 
развивалась на принципах 
справедливости, патриотизма, 
любви к Родине. 

Мы заинтересованы в том, 
чтобы в региональном парла-
менте и в представительных 
органах местного самоуправле-
ния, в том числе в Воронежской 
городской думе, были созданы 
и действовали полноценные, 
работоспособные депутатские 
объединения. Мы будем кон-
структивно с ними взаимодей-
ствовать. Ведь политический 
консенсус необходим не только 
для развития политической си-
стемы России, но и экономики 
и социальной сферы страны, 
нашего региона. Для обеспече-
ния высокого качества жизни 
людей, несмотря на преслову-
тые санкции…

Мы готовы к честной, от-
крытой и конкурентной борь-
бе. И этого же ждём от всех 
участников политического 
процесса.

Беседу вёл
Владимир ТамБОВцеВ.

Проект реконструкции зоны отдыха.

 Главные принципы избирательной 
кампании в 2015 году для нашей 

партии остаются неизменными. Это – 
конкурентность, демократичность, откры-
тость, легитимность…

 «Единая Россия» – это пропрези-
дентская партия, выступающая за 

дальнейшую демократизацию общества, 
за развитие многопартийной системы. Мы 
с уважением относимся к нашим политиче-
ским оппонентам. Мы открыты для диалога.

 Проходной барьер для политических 
партий, участвующих в местных вы-

борах, по нашему мнению, должен быть 
снижен до пяти процентов. Это необходимо, 
чтобы обеспечить равные условия для уча-
стия в выборах всем политическим партиям. 

 Принцип – 50 на 50 – по инициативе 
нашей партии решено сохранить при 

формировании областной думы шестого 
созыва. В этом нас единодушно поддержали 
лидеры всех депутатских фракций в регио-
нальном парламенте: и КПРФ, и ЛДПР, и 
«Справедливой России»…

ГеОпОлитиКА

светлана ХозиНская

— Сегодня Россия — мировой лидер в вопросах освоения 
природных ресурсов, скрытых в шельфовых зонах Аркти-
ческих морей. Россия осуществляет 43,1 процента мировой 
добычи нефти и 91,3 процента — добычи газа в акваториях 
Арктики. А по разведанным запасам северные моря Рос-
сии и вовсе поражают воображение: более 100 млрд тонн  
нефтяного эквивалента содержат нефтегазоносные бас-
сейны Баренцевого, Печорского и Карского морей, что со-
поставимо с общими запасами Аравийского полуострова! 
Многим это не нравится. Недаром в своих санкционных 
списках США отдельной строкой указали именно техно-
логии для арктической нефте- и газодобычи.

Санкции, действительно, мешают работе: возникают 
перебои с поставками запчастей для ремонта уже действую-
щих добывающих мощностей, не хватает комплектующих 
и оборудования для введения в эксплуатацию новых. 
Однако дискуссия выявила и позитивные последствия 
западных санкций. Российские инжиниринговые ком-
пании, которые раньше всё или почти всё приобретали у 
иностранных поставщиков — это было и проще, и быстрее, 
и надежнее — стали внимательнее рассматривать предло-
жения отечественных производителей. Не все, но многое 
для строительства и оснащения буровых платформ можно 
производить в Российской Федерации.

По итогам встречи в Общественной палате  подготовлен 
ряд рекомендаций профильным министерствам и ведом-
ствам, которые помогут снять существующие препят-
ствия для разработки и производства в России как самих  
нефтегазодобывающих платформ, так и инфраструктуры, 
обеспечивающей их бесперебойную работу в условиях 
Крайнего Севера.

Наука в Арктике
Проблемы науки в вопросах освоения арктическо-
го шельфа обсудили в Российской ассоциации со-
действия науке. Вёл мероприятие почётный секре-
тарь Общественной палаты РФ академик евгений 
Велихов.
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В целом эти ошибки сводятся к 
одному: внешняя политика нашей 
страны строится на неких абстракт-
ных, умозрительных принципах. 
Причем порой эти принципы про-
тиворечат друг другу. То «европо-
центризм», когда Россия пыталась 
всем доказать, что она - европейская 
держава. То «панславизм» - по-
стоянное спасение тех или иных 
«братьев славян», которые потом 
все равно воевали на стороне про-
тивников России. То коммунизм, 
на который жертвовались гигант-
ские ресурсы - и экономические, и 
человеческие. То новый «европо-
центризм» (совмещенный с «амери-
каноцентризмом»), возобладавший 
в российской внешней политике на 
волне «перестройки» и до сих пор 
не преодоленный до конца. 

Владимир Жириновский описал 
это достаточно простыми и ясными 
словами: «Мы все время лезем на 
рожон. В Европу, в Европу. А нас 
бьют по морде».

Да, Российской империи не сле-
довало после разгрома Наполеона 
хвататься за Польшу. Что получили? 
Кусочек Европы? Нет, злейшего 
врага внутри собственных границ. 
Не следовало России вступать в 
Первую мировую войну - по край-
ней мере, на стороне Антанты. Ведь 
совсем незадолго до этого Россия 
воевала с Англией! Понятно же 
было, кто наш истинный враг!.. Но 
тогда «европейские ценности» каза-
лись ценнее. Истинную же цену этих 
«ценностей» мы начинаем понимать 
только сейчас.

Не надо было Советскому Союзу 
подкармливать социалистические 
режимы по всему миру. Они, соб-
ственно, и социалистическими-то 
себя назвали лишь для того, чтобы 
тянуть соки из нашей страны.

И, разумеется, не следовало от-
крывать объятия Западу в конце 
80-х годов прошлого века: Запад не 
ценит бесплатной любви. 

Не бояться обострений!
Нынешнее обострение отноше-

ний с Западом может обернуться 
огромной пользой для России. 
Уже много раз сказано, что всевоз-
можные «санкции» - тот необходи-
мый «пинок», который был нужен 
нашей экономике, чтобы слезть 

с «сырьевой иглы» и перестать за-
висеть от импорта. Это правда. Не 
надо бояться обострений, надо ими 
пользоваться! 

Еще с 1999 года ЛДПР бьется 
за ограничение импорта продуктов 
питания. Смысл в том, чтобы законо-
дательно закрепить долю продуктов 
питания отечественного производ-
ства в наших торговых точках не 
ниже 70 процентов от общего объема. 
15 лет спустя проблема стала сверх-
актуальной, хотя даже введенных 
против нас санкций оказалось недо-
статочно. Торговцы ищут не столько 
отечественную продукцию, сколько 
различные обходные пути: не такой 
импорт, так другой. Забавно слушать 
сетования некоторых ритейлеров: 
мол, теперь придется перейти на 
китайское и латиноамериканское 
мясо. Позвольте, а у нас, в России 
что - животноводства нет? Оно не-
возможно? Все существующие про-
блемы - организационного плана. 
Что ж, настала пора их решать.

Смысл ограничения импорта - в 
поддержке нашего производителя, 
в обеспечении продовольственной 
безопасности страны. Вспомним: 
когда-то, более ста лет назад, Россия 
была великой сельскохозяйственной 
державой, мировым экспортером 
зерна и прочей сельхозпродукции. 
Значит, климат не виноват в том, что 
сейчас наша страна основную часть 
этой продукции не экспортирует, а 
импортирует.

В России за последние годы фак-
тически пропало сельское хозяйство. 
Думали: будем продавать нефть и газ, 
а остальное купим. И что в резуль-
тате? Не только мясо и молоко, не 
только зерно, но и солод, например, 
импортируем. То есть русский квас 
сейчас не вполне русский. 

Если правильно взяться за дело, 
то для России «война санкций» 
окажется, скорее, не войной, а 
«физкультурой», которая поможет 
нам восстановить одряблевшие 
«мускулы». В том числе вновь стать 
великой сельскохозяйственной 
державой. 

Итак, обострение отношений 
с Западом - вовсе не катастрофа. 
Это стимул, наконец, заняться 
собственной страной, обеспечить 
продовольственную безопасность, 
экономическую безопасность, по-
литическую безопасность - и госу-
дарства, и всех граждан.

Покончим с «открытостью»
Как в экономике Россия начала 

восстанавливать свой потенциал, 
так и в политике мы лишь сейчас 
от правильных слов о принципи-
альной, неизбежной враждебности 
к нам Запада начали переходить к 
реальной защите наших интересов.

На днях ЛДПР предложила 
законопроект, запрещающий ино-
странным аудиторским компани-
ям проводить аудит российских 
государственных предприятий. 
Ожидали обычной реакции: сперва 
ЛДПР отказывают, потом вдруг ана-
логичный законопроект появляется 
у «партии власти»... Но все произо-
шло иначе и намного быстрее.

Спрос на услуги «большой чет-
верки» международных компаний-
аудиторов со стороны наших гос-
компаний вдруг резко упал. При 
этом проскальзывают сведения, что 
руководству этих компаний посту-
пило негласное указание переходить 
с международных аудиторских 
фирм на российские. Особенно это 
касается «оборонки».

Ну и отлично! Не надо забывать, 
что госкомпании - это не только 
«оборонка». Госкомпании находятся 
в основе нашей экономики. От них 
зависит очень многое, практически 
все. Информация о них, получаемая 
аудиторами, может быть использо-
вана против России в целом. Сегод-
ня такая опасность особенно велика. 
Значит, проводить аудит наших 
госкомпаний не должны никакие 
иностранные компании, особенно 
- западные. 

Пусть обижаются
Не правда ли, удивительно, что 

до сих пор сохранился этот реликт 
времен «открытости», когда Россия 
вприпрыжку неслась в объятия За-
пада и одну за другой сдавала все 
позиции? Теперь уже окончательно 
ясно, что Запад нас не полюбит за 
нашу «открытую душу», что Запад 
- во многом иррационально - на-
строен против России. Да, и США, 
и ЕС готовы к компромиссам, к 
договоренностям. Но для этого мы 
должны говорить с имперских пози-
ций, с позиции силы. Иначе никаких 
компромиссов мы не дождемся.

Со времен «открытости» наша 
внешняя политика сохранила мно-
жество «дурных привычек». В 
терминах этой самой «открытости» 
ведутся все разговоры. Хотя после 
последнего саммита G-20, где главы 
западных стран продемонстриро-
вали уже откровенное хамство, с 
«реверансами», как можно ожидать, 
будет покончено. 

Пора подпустить в голос металла. 
И, в частности, не скрывать: да, мы 
считаем, что «большая четверка» 
аудиторов может сливать инфор-
мацию иностранным спецслужбам. 
Обиделись? Ну и что?

Да, мы считаем, что страны де-
лятся на «первостепенные» и «вто-
ростепенные». И «первостепенные» 
должны договариваться между 
собой о судьбе «второстепенных». 
С кем, например, говорить на Украи-
не? О чем? О судьбе Украины Рос-
сия может вести переговоры с ЕС 
и США. Как и о судьбе Польши, 

например. Выступая на «Первом 
канале», Владимир Жириновский 
отметил: «Германия не хочет иметь 
два мощных славянских государства 
Польша и Украина, поэтому с Гер-
манией мы договоримся... Германии 
выгодна мощная Россия и Польша 
слабенькая».

Украина и Польша обиделись? 
Ну и что?

Империи не надо стесняться 
имперских амбиций

С той же Германией, как и с 
любой страной ЕС, следует гово-
рить, находясь не на европейских 
позициях. И, разумеется, не на 
американских. У России, у нашего 
народа - свои интересы. Их можно 
назвать «имперскими». Даже без ка-
вычек. Россию постоянно обвиняют 
в «имперских амбициях». При этом 
любой европеец согласится: самые 
имперские-разимперские амбиции 
сегодня - у Соединенных Штатов. 
Везде проникает английский язык, 
повсюду за ним следует доллар, а 
тут уже и американские авианосцы 
маячат.

Американцы слегка стесняются 
называть вещи своими именами, 
говорят о «борьбе за демократию» - 
тем самым, кстати, превращая слово 
«демократия» почти в ругатель-
ство. А мы не будем стесняться! У 
Америки имперские амбиции? Это 
естественно! Америка - империя. Не 
нравится американцам это слово? 
Ну и что?

Нам оно нравится. И Россия 
тоже должна распространяться, 
расширяться, тоже осознать себя 

империей. Владимир Жириновский 
дал простую формулу расширения: 
«Сперва русский язык, русский 
рубль, а потом русская армия - на 
базе ополчения».

За русских!
Но распространяться следует не 

абы куда. Вовсе не обязательно вос-
станавливать СССР или Россий-
скую империю в прежних границах. 
Нам нужна католическая Польша 
или протестантская Финляндия? 
Едва ли. Нам нужны республики 
Средней Азии? Ни в коем случае.

   Слова Владимира Жиринов-
ского были сказаны о Новороссии. 
Потому что там живут русские. 
ЛДПР первая из партий, еще в 1991 
году, подняла «русский вопрос». 
Понятно, что русский - это не био-
логическое понятие, а культурное. 
Это человек, для которого русский 
- родной язык. Человек, который 
считает себя русским, думает по-
русски, в конце концов - видит сны 
по-русски. И всех русских, конечно 
же, желательно собрать если не 
в одной стране, то «под крылом» 
одной империи. Чтобы каждый 
русский человек во всем мире 
чувствовал за своей спиной неодо-
лимую силу, которая всегда будет на 
его стороне. И - поскольку речь идет 
именно о русской культуре - чтобы 
люди во всем мире стремились стать 
русскими.

Точно так же, как сейчас многие 
хотят стать американцами. То есть, 
ЛДПР не предлагает, в сущности, 
ничего странного. Сейчас со всех 
трибун слышны призывы восста-
новить многополярность мира. Да, 
это должно быть одной из главных 
целей нашей внешней политики. 
Но восстановить многополярность 
мира можно только одним спосо-
бом: противопоставив имперским 
амбициям США свои собственные 
имперские амбиции! Не стесня-
ясь, не притворяясь, не используя 
никаких политкорректных ино-
сказаний.

Не будем забывать: во времена 
СССР существовала своя «полит-
корректность» - которая в резуль-
тате привела к катастрофе. Русских 
фактически лишили права на соб-
ственную страну! И в Средней Азии, 
и во многих других республиках 
бывшего СССР, да и в некоторых 
регионах, которые сейчас числятся 
в составе России, русских гнали из 
домов, резали, унижали - и унижают 
до сих пор.

Хватит это терпеть! 
В новой империи русские долж-

ны себя чувствовать героями из-

вестной советской песни: «Человек 
проходит как хозяин необъятной 
Родины своей». Мы знаем, что в 
СССР этого не было, была только 
песня. Но теперь русский человек 
будет проходить как хозяин по 
всему миру. Не надо «вестись» 
на красивые слова - надо думать 
об интересах людей, населяющих 
нашу страну. Не надо считать кого 
попало своими союзниками. Наша 
страна может обойтись вообще без 
«союзников». Но договориться мы 
можем со всеми. Если будем гово-
рить с позиции силы, с имперских 
позиций.

С позиций народной империи.

Внешняя политика  
народной империи

Итак, вот принципы внешней по-
литики России, которые предлагает 
ЛДПР.

Россия - империя. Не надо стес-
няться имперских амбиций. Надо 
эти амбиции осуществлять.

Хватит политкорректности: не 
мы ее выдумали, не нам ею и за-
ниматься.

Хватит бояться кого-то обидеть. 
Пускай обижаются - лишь бы дела-
ли то, что мы говорим.

Не надо бояться противостояний. 
Противостояния - это факт, кото-
рым можно воспользоваться.

У России достаточно силы, чтобы 
на международной арене говорить с 
позиции силы.

И главное: внешняя политика 
существует не сама по себе. Она 
должна служить народу. Каждый 
шаг России должен служить росту 
нашего благосостояния, укрепле-
нию нашей экономики, защите каж-
дого гражданина. Россия - народная 
империя русских, империя русской 
культуры. Русские в нашей стране 
и во всем мире должны на деле чув-
ствовать за своей спиной нашу силу, 
нашу поддержку.

ЛДПР призывает всех граждан 
оказать посильную финансовую по-
мощь Новороссии - народу Луганска 
и Донецка. Перечислить средства 
можно на счет нашего благотвори-
тельного фонда:

Фонд поддержки нуждающихся 
граждан  «Комитет гуманитарных 
действий»

ИНН  7708241687
КПП  770801001
Банк  ВТБ 24 (ЗАО) г. Москва
 БИК  044525716
 к/счет  30101810100000000716
 р/счет  40703810200000004177
Все до копейки дойдет до адре-

сата!

ЛДПР: внешняя политика - для внутренних нужд
Выступая 19 ноября на пленарном заседании Государствен-
ной думы, лидер ЛДПР Владимир Жириновский указал на 
основные ошибки нынешней внешней политики России. При 
этом он подчеркнул: речь идет об ошибках, которые постоян-
но совершаются уже на протяжении более чем двухсот лет!

Юрий РЫЖОВ

На международной арене | Каждый шаг России должен служить росту нашего благосостояния, укреплению нашей экономики, защите каждого гражданина

Борис ОРлОВ

Нижнедевицкий район – 
чисто сельскохозяйственный, 
и наполняемость бюджета 
зависит не только от добро-
совестного труда полеводов и 
животноводов, но и от того, как 
складываются отношения с по-
купателями их продукции. Что 
скрывать, учитывая рыночные 
интересы («хозяин – барин»), 
до недавнего времени нелёгкий 
труд сельчан покупатели оце-
нивали по минимуму, и только 
в последние годы партнёрство 
стало приобретать справед-
ливый характер. По словам 
главы района Валентина Ко-
пылова, «на сегодняшний день 
резерв сельскохозяйственных 
земель на территории района 
уже исчерпан, а работающие 
у нас инвесторы компаний 
«Авангард» и «Черкизово» 
пока не создают крупных мо-
лочных комплексов, таких как 
в Россоши или Кантемировке, 
поэтому мы стараемся полу-
чать большие надои на базе 
небольших ферм». 

Лидерами здесь являются 
известные во всей Воронеж-
ской области два хозяйства 
- «Резон» и «Вязноватовское». 
Их руководители Василий 
Скрипченков и Валентин Да-
нилов внимательно следят за 
достижениями друг друга, и 
любое рациональное новшество 
– будь то новая техника, новая 
технология или даже оборудо-
вание для летнего лагеря скота 
– тут же стараются внедрить, 
соорудить, использовать в 
своём хозяйстве. Обострённое 
чувство – не застывать на 

достигнутом, быть на острие 
нового  –  приносит результаты: 
надои от одной коровы в «Вяз-
новатовском» и «Резоне» за 10 
месяцев составили 5792 и 5436 
килограммов молока соответ-
ственно. Неплохие и средние 
надои по району – 4075, поэто-
му план этого года – получить 
4700 килограммов молока от 
коровы - судя по всему, будет 
выполнен. 

На них равняются, но для 
района важны и крепкие се-
редняки. К одному из них мы 
и поехали. В советские времена 
этот колхоз всегда был одним 
из лидеров социалистического 
соревнования. Но потом на-
ступило безвластие 90-х, когда, 
пользуясь фактическим безза-
конием, каждый хозяин стре-
мился заполучить себе технику, 
лучшие и удобные земли и при 
этом постараться обанкротить 
соседа. Когда в район пришли 
богатые инвесторы, начался 
новый передел производства. 
Они диктовали условия, на ко-
торые руководство вынуждено 
было соглашаться. Нынешний 
директор ООО СП «Хвоще-
ватовское» Иван Баркалов 
неторопливо, спокойно, без 
эмоций рассказывает, сколько 
усилий пришлось ему затра-
тить, чтобы сохранить хотя бы 
часть хозяйства. 

Оно невелико – всего лишь 
30 работников. К сожалению, 
все они люди пожилого воз-
раста, но привыкли трудиться 
добросовестно, и поэтому сель-
хозпредприятие старается не 
отставать от лидеров района. 
В «Хвощеватовском» 1360 
гектаров пашни, ежегодно 

12-14 процентов её засевается 
элитными сортами, в августе 
нынешнего года с 260 гектаров 
яровой пшеницы собрали с 
каждого по 52 центнера зерна, 
с 240 гектаров ячменя взяли 
почти по 40. Подсолнечника и 
кукурузы при нынешней засухе 
собрали не столь много, тем 
не менее заложили 405 тонн 
силоса. Здесь другая беда: его 
приходится подвозить к фер-
ме за 14 километров. Потому 
что все земли в хозяйстве как 
лоскутное одеяло: кусок здесь, 
кусок там – ближние площади 
находятся за 6-7 километров, 
дальние – за 25.

– В посевную и уборочную 
приходится затрачивать нема-
ло средств, чтобы добраться до 
полей, дополнительно изнаши-
вается техника, – сетует Иван 
Алексеевич и тут же хвалит 
своих механизаторов. – Есть 
у нас, к примеру, Александр 
Разгоняев, Алексей Хаустов. 
Могут работать на любом трак-
торе, комбайне, каждый за дво-
их старается, если случается 
поломка, сами  отремонтируют. 
Да у нас все люди такие, хват-
кие и добросовестные. 

После окончания жатвы 
Баркалов держал совет с меха-
низаторами: есть у него задум-
ка купить ещё один зерновой 
комбайн. Стоимость его 12 
миллионов рублей, но бело-
русская техника того стоит: 
надёжная в работе, и в отличие 
от всевозможных германско-
американских «гостей» ни-
каких проблем с ремонтом не 
возникает. Поздней осенью все 
механизаторы в отпусках, за-
нимаются своими домашними 
хозяйствами, весной и летом 
им будет некогда. Сегодня и 
«пожилая» техника, и новые 
белорусские тракторы, ком-
байны, косилки тоже отдыха-
ют, поставленные на зимнее 
хранение за забор из толстой 
стальной проволоки. 

 А вот на ферме работа ки-
пит: скотники раздают силос, 
коровы вздыхают, подталки-
вая одна другую, стараются 
ухватить побольше корма, из 
района приехала ветеринарная 
служба и доярки показывают 

специалистам свои группы. 
В коровнике сухо, нынче его 
капитально отремонтировали, 
вставили новые окна, на крыше 
для вентиляции сделали отду-
шины, но чтобы не допустить 
сквозняков, повесили плотно 
закрывающиеся ворота. По 
хозяйству средний надой от 
коровы более 3,5 тысячи ки-
лограммов молока, а результат 
лучшей доярки Марии Кова-
лёвой  – 4500. Потому, навер-
ное, что Мария Фёдоровна 30 
лет на ферме, к каждой своей 
«послушнице» подход знает. 
Конечно, устаёт женщина, 
возраст-то уже пенсионный, 
но уходить с работы пока не 
хочет: «Что я буду целый день 
дома сидеть, я уж привыкла со 
всеми вместе быть». 

По итогам работы нынешне-
го года доход ООО СП «Хво-
щеватовское» составил 50 
миллионов рублей. По общим 
итогам сельхозпредприятие 
заняло третье место в Нижне-
девицком районе после «Вяз-
новатовки» и «Резона». По 
производству зерна хозяйство 
тоже вышло на третье место, 
а строчкой выше оказалась 
агрофирма «Славянка». У 
этого ЗАО история не совсем 
обычная. В советские времена в 
сельских районах действовали 
предприятии «Сельхозхимии». 
Они продавали колхозам и 
совхозам минеральные удо-
брения, помогали вносить их 
в почву. Насколько вырастет 
урожай от применения раз-
личных удобрений, их не инте-
ресовало. В 90-е годы прошлого 
века, когда колхозы и совхозы 
стали быстро разваливаться, 
«Сельхозхимия» оказалась 
никому не нужной. 

Нижнедевицкой органи-
зацией с 1984 года руководил 
Василий Шабанов. За десять 
лет ему удалось создать спло-
чённый коллектив, и безвоз-
вратно терять его, он посчитал 
неправильным. Собрал людей, 
поговорил с ними откровенно, 
и все дружно решили не раз-
бегаться, а создать собственное 
сельхозпредприятие. Желание 
было, кое-какая техника тоже, 
решили купить нужные по-

чвообрабатывающие машины 
и взять землю в аренду. Так, в 
2000 году в  районе появилось 
ЗАО а/ф «Славянка». Со-
средоточились на привычном 
растениеводстве и поначалу на 
своих 1600 гектарах стали ра-
ботать по классической техно-
логии: пахать, боронить, сеять, 
убирать урожай, снова пахать. 
Потом от неё отказались и взя-
ли на вооружение технологию 
прямого посева, по которой 
работают фермеры Южной и 
Северной Америк. 

– Мы привыкли, что зем-
лю надо пахать, и усиленно 
дважды в год переворачиваем 
её мощными тракторами. Не 
думаем при этом, что тем са-
мым уничтожаем плодородный 
верхний слой почвы, насы-
щенный миллионами червей и 
микроорганизмов, – Василий 
Алексеевич увлекается, достаёт 
журналы с многочисленными 
закладками и пометками. – 
Конечно, эта технология не 
для ленивых, которые, избрав 
один путь, уже не сворачивают 
с него. А мы думаем о том, как 
сберечь в земле влагу, сохра-
нить питательные элементы и 
снизить эрозию. 

Шабанов берёт бумагу и 
начинает рисовать порядок 
культур в севообороте. По-
казывает, как и в какое время 
обрабатывать пашню гербици-
дами, что делать с пожнивными 
остатками. На листке растут 
столбики цифр: одни показыва-
ют затраты на топливо, семена, 
гербициды, другие – реальные 
результаты экономного хозяй-
ствования: сколько урожая 
собрали и во что он обошёлся. 
Кстати, «Славянка» единствен-
ная в районе выращивает лён и 
по сравнению с южными райо-
нами Воронежской области она 
в лидерах, по сбору зерновых 
47,1 центнера зерна с гектара – 
на втором месте в районе. 

– Какие нерешённые про-
блемы выявил окончившийся 
год, что хотели бы увидеть 
в следующем? – спрашиваю 
Василия Шабанова. 

– Проблема одна: пусть нам 
не мешают работать, –  ответил 
собеседник, не задумываясь. –  
Я никого не агитирую за новую 
технологию No-till, каждый из 
руководителей  своим умом 
может осознать её выгоду. Мы 
в «Славянке» её поняли, вот и 
работаем. 

Поиск ведут практики
В середине нынешнего июня в Нижнедевицкий рай-
он приехали руководители хозяйств со всех концов 
нашей области. Здесь прошёл семинар «Полевая де-
монстрация передовых технологий заготовки сена, 
сенажа, кормоприготовительной техники (миксеры, 
раздатчики кормов)». Заинтересованный разговор 
вели те, кто сосредоточил свои усилия на растение-
водстве. А Нижнедевицк был выбран департаментом 
аграрной политики потому, что в последние годы в 
этом направлении здесь стали добиваться стабиль-
ных успехов. Понятно, что эти успехи влияют и на 
подъём животноводства, хотя проблем на этом пути 
гораздо больше. 

Директор «Хвощеватовского» Иван Баркалов радуется 
новому «Беларусу».

Сельские будни | На инвесторов надеются, но и сами не плошают
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В канун Дня работника сельского хозяйства и перера-
батывающей промышленности названы лучшие кол-
лективы аграрного комплекса Воронежской области. 

Передовики
В частности, лучшими пред-

приятиями признаны ООО 
«Большевик» (Хохольский 
район), СПК «Лискинский» 
(Лискинский район), ООО 
«Логус-агро» (Новоусманский 
район), ООО «Острогожск-
агрокомплекс» (Острогожский 
район), ЗАО «Путь Ленина» 
(Аннинский район), ООО «СП 
«Новомарковское» (Кантеми-
ровский район), ООО «Нива» 
(Калачеевский район), СА 
«Рассвет» (Павловский район), 
ОАО «Луч» (Россошанский 
район), колхоз «Новый путь» 
(Воробьевский район).

Среди специализирован-
ных сельскохозяйственных 
предприятий лидерами стали 
ОАО «Маяк» (Лискинский 
район), ООО «Селекционно-
гибридный центр» (Верхнехав-
ский район), ООО «Птицепром 
Бобровский» (Бобровский 
район), ООО «ЛИСКо Брой-
лер» (Лискинский район), 
ЗАО «Манино» (Калачеевский 
район).

Лучших показателей в своей 
деятельности добились пи-
щевые и перерабатывающие 
предприятия: ООО «Мясоком-
бинат Бобровский» (г. Бобров), 
ОАО «Молочный комбинат 
«Воронежский» (г. Воронеж), 
ОАО «Ольховатский сахарный 
комбинат» (Ольховатский 
район), ЗАО «Павловскагро-
продукт» (г. Павловск).

Среди крестьянских (фер-
мерских) хозяйств отличились 
глава КФХ Ольга Зыкова из 
Ольховатского района и гла-
ва КФХ хозяйства Надежда 
Маликова из Поворинского 
района.

Лучшими растениевода-
ми, получившими не менее 35 
центнеров с гектара зерновых 
и зернобобовых культур на 
площади свыше 500 га, стали: 
бригада Ивана Никульшина 
главы КФХ Александра Кня-
зева, звено Евгения Есакова 
ООО «Логус-агро», СХП «Сер-
геевское» ЗАО «Агрофирма 
Апротек-Подгоренская», отде-
ление Верхне-Байгорское ООО 

МТС «Агросервис», бригада 
Владимира Меркулова ООО 
«Птицепром Бобровский», 
бригада №1 ООО «Агрофирма 
«Малая Земля», СХП «Дубра-
ва» ЗАО «Агрофирма Павлов-
ская Нива» и другие. 

В числе лучших свеклово-
дов, получивших не менее 350 
центнеров с гектара сахарной 
свеклы на площади свыше 100 
га и не менее 16 центнеров с 
гектара сырья семян сахар-
ной или кормовой свеклы: 
звено № 2 ООО «Центрально-
Черноземная агропромышлен-
ная компания» (Панинский 
филиал) с результатом – 730 
центнеров с гектара, ИП глава 
КФХ Александр Князев. Его 
результат – 712 центнеров с 
гектара. 

Полученная урожайность 
подсолнечника в 46,7 центнера 
с гектара позволила звену Иго-
ря Пономарева ООО «Рассвет» 
Верхнемамонского района 
стать лидером в этой катего-
рии. Прекрасный результат 
– 43 центнера с гектара - и у 
бригады Алексея Селиванова 
из ООО «Сельскохозяйствен-
ное предприятие «Новомар-
ковское».

Лучшими картофелеводами 
по праву могут считаться ООО 
«Логус-агро». Их результат – 
517,5 центнера с гектара. 

323 центнера с гектара аро-
матных яблок получила садо-
водческая бригада Зинаиды 
Михайловой ЗАО «Острогож-
сксадпитомник». 

Рекорды в животноводстве, 
в частности, по наивысшим 
удоям молока у признанного 
лидера отрасли – ООО «Эко-
НиваАгро». В Петровском 
отделении под руководством 
Михаила Данилина надоили в 
среднем по 7275 килограммов 
молока с каждой коровы. 

Наивысшие среднесуточ-
ные привесы молодняка сви-
ней на откорме у свиноводов 
ООО «Воронежмясопром» 
- 905 граммов, и на участке 
откорма-2 ООО «АПК АГРО-
ЭКО» - 815 граммов.
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- Нам стало известно, что 
компания ООО «ЕвроТехМет» 
предлагает новый вид продукта. 
Расскажите подробно, что такое 
СКИФ и как возникла идея та-
кого предложения?

- Наша компания сотруд-
ничает со многими металлур-
гическими предприятиями на 
территории СНГ. В процес-
се этого взаимодействия мы 
выявили проблему – факти-
ческая эффективность произ-
водственных процессов ниже 
ожиданий собственников и 
руководителей компаний. При 
этом каждое предприятие об-
ладает должными ресурсами, 
в том числе нереализованным 
потенциалом персонала. Мы 
предлагаем систему мотивации 
персонала, которая разработа-
на на базе первичной модели, 
успешно действующей около 
пяти лет на одном из метал-
лургических предприятий. 
Реализация идеи авторами си-
стемы осуществлялась с целью 
непрерывной автоматической 
наладки производственного 
процесса с минимально воз-
можными отклонениями. Я 
могу сравнить эту систему с 
автопилотом, у которого, ко 
всему прочему, искусственный 
интеллект, позволяющий не-
прерывно совершенствоваться 
и реагировать на непредвиден-
ные возмущения системы.

- Если я правильно вас по-
няла, вы предлагаете внедрение 
систем мотивации персонала на 
предприятиях, как это делают 
авторитетные западные консал-
тинговые компании, например, 
McKinsey или Hay Group?

- Давайте не будем говорить 
о компаниях, которые больше 
внимания уделяют стратеги-
ческим вопросам, таким, как 
удвоение продаж, оптимизация 
инвестиционного портфеля, 
слияние и поглощение, как 
выжить, не раздувая штат, 
управление талантами, оцен-
ка должностей, соответствие 
ролям и т.д. Мне кажется, 
собственников и инвесторов 
предприятий СНГ даже как-то 
некорректно этому учить. Они 
сами могут многих научить, как 
выбрать цель для поглощения, 
и объяснить, кто соответствует 
ролям, а кто нет. А если серьёз-
но, эта ниша не для нашего 
предложения, подобным мы 
заниматься не будем. 

Я 14 лет работал в металлур-
гии, из них 10 лет на руководя-
щих должностях, включая выс-
шее руководство, поэтому как 
никто другой знаю о внедрении 
подобных систем различной 
направленности. Чаще всего 
после внедрения очередной 
системы в течение 3-5 месяцев 
проходит эйфория, наступает 

время готовить отчеты. Не 
хочу показаться грубым, но 
варианты здесь практически 
отсутствуют. Оправдывая ин-
вестиции, невозможно пока-
зать собственнику отсутствие 
эффекта при составлении от-
четов. Обстановка напомина-
ет сказку Андерсена о голом 
короле, когда только ребенок 
осмелился сказать правду. Эта 
ситуация характерна для си-
стем, в которых оцениваются 
коллективные достижения и не 

уделяется должное внимание 
индивидуальным результатам 
сотрудников. Хочу сказать, что 
это моё мнение по поводу вне-
дряемых систем мотивации, с 
которыми чаще всего сталкива-
ются предприятия. Возможно, 
в сфере консалтинговых услуг 
по стратегическим вопросам 
управления компанией дело 
обстоит иначе, но я не имел че-
сти быть в них посвящённым.

В нашей системе особое 
внимание уделяется именно 
индивидуальному работнику и 
специфике его рабочего места. 
Отсюда и название – система 
качества индивидуального 
фокусирования, сокращенно 
СКИФ.

- В чем же принципиальные 
отличия вашей системы и есть 
ли у неё какие-то преимущества 
перед гигантами в этой инду-
стрии?

- Абсолютно уверен в уни-
кальности нашей системы, так 
же, как уверен в том, что моё 
мнение разделят непосред-
ственные потребители после 
ее внедрения. Отличие в том, 
что она была разработана по 
собственной инициативе руко-
водителей подразделения, без 
команды сверху. Могу сказать, 
что это означает: ее цель – по-
лучить настоящий эффект, а не 
заработать «баллы» у высшего 
руководства. Первую в мире 
машину непрерывного литья 
заготовок (МНЛЗ) изобрели 
и запустили металлурги еще 
в Советском Союзе. Посмо-
трите на нынешний рынок. 
Кто наиболее успешно реали-
зует проекты по установкам 
МНЛЗ сегодня? Voest-Alpine 
(Австрия), SMS-Demag (Герма-
ния), Danieli (Италия), сейчас 
в процесс включились Турция 
и Китай. А что Новокраматор-
ский машиностроительный 
завод (НКМЗ) и Уральский за-

вод тяжелого машиностроения 
(УЗТМ)? Их продукцию при-
обретают те, кто не может себе 
позволить дорогое импортное 
оборудование. При этом по-
купая МНЛЗ у Voest-Alpine, 
все знают, что изготовление 
большей части оборудования 
австрийцы размещают именно 
в НКМЗ. Почему они доверя-
ют нам, а мы готовы доверять 
другим больше, чем себе? В 
сегодняшней политической си-
туации СКИФ - это наш ответ 
на санкции с Запада. Пройдет 
совсем немного времени, и у 
руководителей предприятий 
не останется и тени сомнения 
в преимуществах данной систе-
мы. Принципиальных отличий 
очень много. Например, СКИФ 
работает только с измеримыми 
величинами. Как оценка со-
трудника, так и оценка эффек-
тивности самой системы про-
изводится только в единицах 
измерения. В нашей системе 

отсутствуют такие 
критерии оценки, 
как самостоятель-
ность, инициатив-
н о с т ь ,  в ы с о к и й 
результат, полная 
отдача, авторитет 
и т.д. В принци-
пе, мы не против 
применения этих 
характеристик, но 

только после оценки результата 
работы, который измеряется 
числовыми значениями показа-
телей эффективности для этой 
специальности конкретно. Ведь 
иначе не к месту проявленная 
самостоятельность может при-
вести к аварии, авторитет мо-
жет быть заработан потому, что 
сотрудник с «полной отдачей» 
относится к корпоративным 
праздникам и т.д. 

Есть и самое главное от-
личие, так сказать «интеллект 
системы». Ее конструкция 
обеспечивает непрерывный 
рост показателей, характери-
зующих эффективность. Сум-
ма вознаграждения работника 
пропорциональна величине 

отклонений от среднего уровня 
значений показателей эффек-
тивности по группе работников 
одной специальности. Поэтому 
лучшие работники стремятся 
значительно превысить сред-
ний уровень показателей с це-
лью получения максимального 
вознаграждения. Работники, 
у которых не всё получается, 
пытаются максимально при-
близиться к среднему уровню 
показателей, поскольку мини-
мальное вознаграждение всё же 
лучше, чем его полное отсут-
ствие. Эта формула вызывает 
непрерывный рост среднего 
уровня показателей эффектив-
ности подразделения. Деталь-
ная реализация этой формулы, 
конечно, сложнее - при разра-
ботке системы мы применили 
принципы квалиметрии, науки 
об измерении качества. 

- Вы затронули вопрос оценки 
эффективности самой системы. 
Можете привести конкретный 
пример?

- На одном из металлурги-
ческих предприятий СНГ про-
водился срез показателей эф-
фективности по определённым 
группам специальностей до и 
после внедрения первичной 
модели этой системы. Степень 
улучшения показателей за по-
лугодие после внедрения соста-
вила от 15 до 65 относительных 
процентов. И далее этот про-
цесс продолжался. На срезе 
отдельного девятого месяца 
после внедрения зафиксирован 
рост от 30 до 80 относительных 
процентов. Я говорю об улуч-
шении некоторых показателей 
более чем в три раза. 

- А как это сказывается на 
экономических результатах?

- Такие значительные улуч-
шения не могут не сопрово-
ждаться экономическим эф-
фектом. Конечно, мы делали 
расчеты, но не буду приводить 
здесь цифры, поскольку рас-
чётов оказалось множество 
с учётом влияния каждого 
показателя на каждый про-
цесс. Величина эффекта, как 

правило, зависит от направлен-
ности показателей, которые 
определяются при внедрении 
системы. Как сказано ранее, 
в ее конструкции заложено 
непрерывное стремление к 
улучшению показателей эф-
фективности, а значит, к из-
менению их средних значений 
в направлении, которое груп-

па специалистов определила 
лучшим. То есть сама система 
– это инструмент, а в процессе 
внедрения устанавливаются 
приоритеты в зависимости от 
задач конкретного подразделе-
ния предприятия. Определение 
приоритетов дает возможность 
смещения фокуса максималь-
ного эффекта в область произ-
водительности, качества или 
экономики.

- Как я понимаю, специали-
сты предприятия должны выра-
зить своё мнение о том, в какой 
именно области они ожидают 
максимальный эффект?

- Они не просто высказы-
вают своё мнение, для этого 
предусмотрен целый этап вне-
дрения. Над этим работает 
группа экспертов, которая, 
кроме руководителей подраз-
деления предприятия, вклю-
чает работников, для которых 
осуществляется внедрение 
СКИФ. При этом гаранти-
рован учёт мнения каждого 
эксперта соответственно его 
способностям. Это тоже одно 
из принципиальных отличий 
системы.

- В какие еще сферы дея-
тельности, кроме металлургии, 
может быть внедрена СКИФ?

- Сейчас команда разработ-
чиков адаптирует систему для 
более широкого круга потен-
циальных потребителей. При 
этом существует несколько 

ограничений. Во-первых, долж-
на быть группа сотрудников, 
выполняющих аналогичные 
обязанности (одной специаль-
ности). Во всех предприятиях, 
работающих по сменному гра-
фику, это условие легко выпол-
няется, так как все основные 
специальности дублируются в 
каждой сменной бригаде.

В о - в т о р ы х , 
производствен-
ные показатели 
должны фиксиро-
ваться и автомати-
чески вноситься в 
базы данных для 
обеспечения их 

анализа по фамилии каждого 
сотрудника, который участву-
ет в СКИФ. Кстати, одно из 
условий сертификации систем 
качества серии ISO 9000, ко-
торые уже давно внедрены на 
передовых предприятиях, это 
наличие систем автоматиза-
ции, электронных паспортов 
и других автоматизированных 
систем идентификации процес-
са производства продукции. С 
помощью этих систем создают-
ся аналитические базы любой 
степени сложности. Вот по-
чему условие автоматической 
фиксации также не является 
проблемой.

И третье - показатели эф-
фективности должны быть обя-
зательно измеримы. Поэтому 
в их роли обычно выступают 
группы производственных по-
казателей, которые, безуслов-
но, измеряются.

Вот в принципе и все, что 
нужно для внедрения СКИФ. 
Конечно, на каждом предпри-
ятии могут возникать какие-то 
индивидуальные особенности, 
которые могут каким-то об-
разом привести к изменению 
стандартной схемы внедрения. 
Но для этого в нашей коман-
де сегодня работает один из 
авторов первичной модели 
этой системы, и мы уверены в 
успешной реализации проекта 
СКИФ. 

Марина Калинина.

СКИФ – новое измерение
Кадры | Новая высокотехнологичная система мотивации персонала, предлагаемая компанией «ЕвроТехМет»,  
способна обеспечить непрерывное операционное улучшение процессов на предприятиях
Практически каждое предприятие в тот или иной 
период времени решает доверить  организацию раз-
личных процессов специалистам консалтинговых 
компаний в надежде получить самые лучшие прак-
тики и максимальный эффект. Однако не все пред-
ложения в конечном итоге оправдывают ожидания. 
Компания «ЕвроТехМет», ориентируясь на самые пер-
спективные направления в области эффективности 
продуктов и процессов, предлагает своё решение в 
виде новой системы СКИФ. О ней и наш разговор с 
представителем компании Олегом ГОрПИнИчЕМ.

В нашей системе особое 
внимание уделяется 

именно индивидуальному 
работнику и специфике его 
рабочего места. 

Cистема СКИФ – 
уникальна. В этом смогут 

убедиться все потребители 
после её внедрения.
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Год назад в рейтинге 
пятидесяти сельхозпред-
приятий Воронежской 
области по наивысшей 
продуктивности коров 
они занимали второе 
место. В нынешнем – в 
областном соревновании 
стали лидером в номи-
нации «Лучшее сельхоз-
предприятие».

Тамара ГАШИМОВА
Таловский район

И зимой, и летом рабочий 
день руководителя сельхозарте-
ли «Славянская» Евгения Ани-
симова начинается в половине 
пятого утра. Десять минут на 
завтрак – и в машину. Надо объ-
ехать имеющиеся в хозяйстве 
три молочнотоварные фермы. 
После обеда – снова по тому 
же маршруту. И так вот уже 
тридцать второй год подряд. 
Иначе нельзя: он должен быть 
в курсе всего, что происходит. 
Ведь животноводство – одна из 
отраслей, которая требует при-
стальнейшего внимания. 

Ставка на четыре «К»
Артель «Славянская» – одно 

из крупнейших и передовых 
сельхозпредприятий Талов-
ского района, специализирую-
щихся на молочном животно-

водстве и растениеводстве. Под 
зерновые, подсолнечник, горох, 
гречиху, кукурузу на зерно и 
силос, многолетние травы, ко-
торые идут на корм скоту, отда-
но пять тысяч гектаров пашни. 
Вот уже много лет корма здесь 
заготавливают сами: так на-
дёжней и спокойней. Для этих 
целей построили мини-завод 
по приготовлению комбикорма. 
На стороне закупают только 
премикс и жмых.

На трёх фермах содержится 
около тысячи голов крупного 
рогатого скота, из них 400 дой-
ных коров. Заходим в первую 
попавшуюся, осматриваемся. 
Вроде бы нет ничего особен-
ного: линейная дойка, моло-
копроводы, кормовые столы, 
искусственное осеменение, 
привязное содержание скота. 
Всё, как в большинстве воро-
нежских ферм. Но есть одно 
отличие: местные бурёнки на 
редкость продуктивные. За 10 
месяцев валовой надой соста-
вил 2581 тонну. На одну корову 
приходится 6454 килограмма 
молока, это больше, чем за тот 
же период 2013 года, на 157 
килограммов.

– Секрет кроется в четырёх 
«К»: корова, корма, кадры и… 
комфорт, – объясняет причи-
ны успеха главный зоотехник 
Иван Нечаев. – Мало завести 
племенной скот, его ещё не-
обходимо правильно кормить. 

Чтобы получить качественный 
силос, надо его заложить в ямы 
в короткие сроки. Важно сба-
лансировать корма не только по 
основным показателям, но и по 
микроэлементам, и по витамин-
ной группе. От консервантов 
отказались. Кормление – шесть 
раз в сутки – до и после каждой 
дойки.

С этим вроде всё понятно. 
А комфорт-то здесь причём? 
Оказывается, последнему «к» 
внимание уделяется не случай-
но. Для того чтобы и животным, 
и людям, их обслуживающим, 
было комфортно, реконструи-
ровали здания ферм, поставили 
пластиковые окна, смонти-
ровали современную систе-
му вентиляции, соорудили 
фото аэрационные коньки. По-
следние позволили увеличить 
приток воздуха в помещение. 
Когда легко дышится, аппетит 
увеличивается, а вместе с ним 
– и надои.

Дышится на фермах дей-
ствительно легко. Одну из них 
отдали под молодняк. Телят пе-
реводят сюда после 25-дневных 
яслей, расположенных рядом с 
отелившимися бурёнками. Кор-
мят одним из самых дорогих 
заменителей цельного молока. 
С весны до осени пасут по 
естественным угодьям, потом 
тёлочек оставляют в хозяйстве, 
а бычков продают населению. 
Молоко сдают на сырзавод Бо-

бровского района по 23 рубля 
за литр.

– Что касается кадров, то 
коллектив артели на редкость 
дружный и сплочённый, – 
считает заместитель главы 
администрации Таловского 
района, начальник отдела раз-
вития АПК Николай Воронин. 
– Специалисты работают здесь 
не один десяток лет. К примеру, 
главный зоотехник трудится 
уже 30 лет. Способствуют этому 
и достойная зарплата, и взаим-
ное уважение руководства и 
рядовых работников. Пьянство 
здесь искоренили напрочь. Кто 
ж будет пить, если знает, что его 
лишат ежемесячной премии, а 
потом и уволят? Кстати, здесь 
работает лучшая доярка 2013 
года Любовь Чунина.

– Главное, на мой взгляд, – 
полнейшее взаимопонимание, 
мы работаем по принципу: 
один за всех, все за одного, – 
продолжает разговор Евгений 
Анисимов. – В артели трудят-
ся 125 человек, половина из 
них – в животноводстве. Люди 
знают, что ударный труд будет 
соответствующе вознаграждён. 
Средняя зарплата по хозяйству 
составляет 23370 рублей: у 
механизаторов – 28886, у во-
дителей – 21500 и доярок – 24 
тысячи рублей, у скотников и 
телятниц – по 20 тысяч рублей. 
Зарплату, к слову, самую высо-
кую в аграрном секторе района, 

а в области входим в тройку 
лидеров, поднимаем ежегодно. 
В этом году она выросла на 12 
процентов. 

Просим директора артели 
назвать самых лучших работ-
ников. 

– Все работают на совесть, 
вот лишь некоторые имена. Это 
доярки Любовь Чунина, За-
служенный работник сельского 
хозяйства РФ Татьяна Акимо-
ва, Любовь Харькова, Елена Бо-
голепова, Наталья Михальцова, 
оператор по выращиванию мо-
лодняка Татьяна Маглели, по-
лучившая 900 граммов привеса. 
Среди механизаторов хотел бы 
отметить Николая Вострекина, 
Александра Кузнецова, Евгения 
Орлова, отца и сына Алексан-
дра и Дмитрия Черниковых, 
водителей Александра Бабкина, 
Геннадия Филатова, Евгения 
Махинова, Сергея Савченко, 
скотников Александра Селина, 
Александра Боголепова. Из 
специалистов – главный агро-
ном Валерий Ухин, главный 
инженер Владимир Боголепов, 
главный зоотехник Иван Неча-
ев, бригадир тракторной брига-
ды Николай Рябинин…

Без животноводства 
никак!

Принято считать, что жи-
вотноводством заниматься 

невыгодно: больно затратна 
эта отрасль, быстрой окупае-
мости ждать не приходится, 
о выходных и праздниках и 
речи нет. 

– Да, это каждодневный из-
нурительный труд, – соглаша-
ется Евгений Анисимов. – Раз-
умеется, что с ним затрат боль-
ше, чем если бы мы занимались 
только растениеводством. И 
всё-таки молоком заниматься 
можно и нужно. Тем более, 
государство поддерживает. По-
казатели предприятия растут 
из года в год. В прошлом году 
впервые смогли обойтись без 
кредитов на пополнение обо-
ротных средств. Нынче тоже 
управились без них. За 10 ме-
сяцев молока продали на 55,5 
миллиона рублей. На сегодня 
рентабельность молочной от-
расли в хозяйстве составляет 
63,2 процента. Впервые за 
32 года моего директорства 
общая валовка зерна соста-
вила в физическом весе 8119 
тысяч тонн, в зачетном – 7600. 
Урожайность по зерновым 
культурам в среднем достигла 
49,4 центнера с гектара, в том 
числе 48,1 центнера с гектара 
по пшенице. 

Как и большинство со-
временных сельских руково-
дителей, Евгений Анисимов 
считает необходимым под-
держивать инфраструктуру 
посёлка, в котором живёт сам 

и практически весь коллектив 
предприятия. Почти 300 тысяч 
рублей перечислил на ре-
монт кровли местного клуба, 
200 тысяч передал на ремонт 
школы, на открывшийся при 
школе детсад – ещё 50 тысяч, 
в конце октября оплатили 
120 тысяч и уже установили 
оборудование для детской 
площадки. За свои средства 
артель отсыпает щебёнкой 
одну из улиц в селе протяжен-
ностью 1200 метров. 

– А ещё собираемся полно-
стью осветить село, поставить 

фонари там, где их нет, – делит-
ся планами Евгений Анисимов.  
– Иначе нельзя, поэтому и дер-
жимся, что людям помогаем. 

…Сегодня на областном 
празднике, посвящённом Дню 
работников сельского хозяй-
ства и перерабатывающей про-
мышленности, будут звучать 
тёплые слова в адрес всех, 
кто работает на земле. Полу-
чив грамоты и подарки, часть 
награждённых поспешит на 
работу. В расписании работы 
мастерских и ферм празднич-
ных дней не бывает.

Секрет успеха Один за всех, все за одного – именно по такому принципу работает  
самое передовое хозяйство Таловского района – сельхозартель «Славянская» 

Одна из лучших работниц по итогам года доярка  
Любовь Харькова.
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истории из жизни
от Валерия Тихонова

Сказка
Вообще-то, я сказки рассказывать не мастак. А тут внуки 

на выходной приехали. Пообщались меж собой на том языке, 
который дедушки с бабушками уже мало понимают, а когда 
спать стали укладываться, попросили, как когда- то в детстве 
раннем:

- Дедуль! Расскажи сказочку!
Как тут откажешь? Собрал я в голове остатки своих ска-

зочных познаний, и начал:
- В некотором царстве, некотором государстве, жили-были 

старик со старухой...
- Пенсионеры? – уточнила двенадцатилетняя внучка, от-

личница, кстати.
- Ага! Отработали они положенный срок, да и вышли на 

заслуженный отдых.
- А заслуженный, это как? - полюбопытствовал теперь уже 

десятилетний внук, которому все интересно. День и ночь в 
разных энциклопедиях роется, справочниках, все ищет чего-
то, сравнивает. Прямо вундеркинд какой-то!

- «Заслуженный» – это значит, что заслужили они себе от-
дых этот, заработали трудом своим, – разъясняю я и собираюсь 
уже дальше продолжать. Но «вундеркинд», ковыряя пальцем 
в носу, не совсем со мной соглашается.

- А я почему-то думал, что тут другое значение этого слова. 
Ну как «Заслуженный артист России», или «Заслуженный 
мастер спорта»... – И смотрит на меня выжидательно.

Тут я, признаться, растерялся! Впервые в такой интерпрета-
ции привычные слова услышал, да еще от внука! А что, думаю, 
и правда ведь – всю жизнь человек вкалывает на государство 
до самой старости, силы и здоровье свое отдает, и никаких ему 
ни заслуг, ни званий, кроме как надоевшего всем и вся чуть ли 
ни прозвища – «пенсионер». Его сейчас многие даже вслух 
произносить стесняются... А тут, не успели детки известных при-
мадонн спеть и трех песен «фанерных», как уже стали «Заслу-
женными артистами России»! Или взять спортсменов наших, 
особенно футболистов. Вся страна за них болеет, а они съедутся 
со всего мира, где за миллионы честь чужестранцев отстаивают, 
дружно проиграют за сборную страны, название которой еще 
помнят, а вот слова Гимна ее так и не успели выучить, получат 
за «спектакль» свой деньгу немалую, и опять по заграницам, как 
гастарбайтеры. А ведь тоже почти все «Заслуженные...»!

- Де! А дальше что? – вывел меня из размышления внук.
- Ну, так вот, была у этих стариков внучка Машенька, - 

вспомнив, на чем остановился, продолжил я. – Однажды 
собрались подружки в лес по грибы и Машеньку с собой 
пригласили...

- Дедуль, Дедуль! А в какой же они лес пошли, если леса 
почти все погорели? – озабоченно уточнила внучка.

Но тут я не растерялся:
- Остались еще кое-где зеленые лесочки! Да и власть наша 

самая наивысшая пообещала не допускать больше такого  
безобразия. Даже Законы на этот счет приняли... – Говорю, а сам 
чувствую, что краснею. Толи за власть эту самую, толи за себя, 
что вместе с нею внуков своих обманываю... Хотя, это же сказка, 
в ней все допустимо, да и лица моего в темноте не видно.

- Так что, взяли девчата лукошки и отправились в лес за 
грибами, – успел я продвинуться вперед.

- Я вот тут, дедуль, думаю, - философски начал внук, - а за 
какими такими грибами они могли пойти, если ими нынче 
столько народу травится? В газетах только и пишут об отравле-
ниях, даже смертельных случаях, по телевидению показывают, 
предупреждают, а они пошли... 

- Так деревушка та, где старик со старухою жили, на опушке 
леса стояла, рядом с красивым озером, травка зеленая вокруг, воз-
дух чистый, родники с волшебными ключами, – не сдаюсь я.

- А что, разве есть еще такие места? – приподнялась на 
локотки внучка.

- Я недавно вычитал, – раздался тут же голос внука, - что 
село наше российское год от года гибнет все больше. В дерев-
нях теперь мало кто живет, потому что там работать негде, 
школы и почты закрыты. А молодежь вся в город подалась. 
Откуда же там эти девчата взялись?

- Но ведь осталась же еще часть деревень, – снова упорствую 
я. – Вот в одной из таких оставшихся деревенек и жили наши 
герои. - И тут же ухожу от этой злосчастной грибной темы. – 
Старик в озере рыбу ловил и однажды...

- Погоди, дедушк! – опять перебил сказку внук. - Насколько 
всем известно, сейчас в наших водоемах с рыбой дела неваж-
ные. Браконьеры все сетьми да электроудочками поизвили. А 
там, где рыба есть, все в частных руках, берега колючей прово-
локой загорожены. Правда! Я недавно сам в газете читал!

Тут я уже не выдержал.
- Знаете что? – говорю. – Давайте мы сделаем так: сейчас 

все будем спать, а то поздно уже, а завтра попробуем вместе 
сочинить свою сказку, понятную. Согласны?

Вздохнули внуки разочарованно, но головами кивнули. 
Вскоре слышу: засопели аппетитно носиками, как только 
дети умеют.

Лег и я, а уснуть не получается. Непростое, оказывается, это 
дело сегодня – детям сказки рассказывать! Они ведь, в отличие 
от нас, взрослых, понимают, где жизненная правда, а где ложь 
сладкая, любопытствуют, рассуждают... Это мы, вон, уши рас-
топырили, глаза выпятили и вкушаем сказочки, что нам денно 
и нощно подают на телеблюде да в скрутках газетных... Вместо 
того, чтобы тоже вопросы кое-кому позадавать!
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цена 6 руб.

ХОККей

На прошлой неделе руководство «Бурана» впервые 
открыто заявило о тяжёлом финансовом положении 
команды, но слухи о снятии с турнира опровергло. Тем не 
менее стало известно, что на сегодняшний день дефицит 
клубного бюджета составляет около 45 миллионов рублей, 
а долги тянутся ещё с прошлого сезона. Но, несмотря на 
финансовые трудности, наша команда по-прежнему идёт 
в лидерах турнира высшей хоккейной лиги.

Хк «Саров» (Саров) –  
«Буран» (Воронеж) – 2:4

Очередную выездную серию воронежцы начали в 
Сарове. Коллектив из Нижегородской области пока 
располагается в нижней части турнирной таблицы, но 
шансов пробиться в плей-офф не теряет. Подопечные 
Виктора Богатырёва заложили отличный фундамент 
для очередной победы ещё в первом периоде, когда за 
воротами хозяев льда трижды зажёгся красный свет. 
Результативными бросками у «Бурана» отметились 
Антон Гловацкий (дважды) и Вадим Шутов. Казалось 
бы, отыграть такой гандикап саровской команде будет 
невозможно, но во втором периоде, дважды реализовав 
большинство, хозяева площадки вернули интригу матчу. 
Более того, они продолжили опасно атаковать ворота 
Дениса Черепанова, и только мастерство нашего голкипера 
и удача (шайба сразу несколько раз попадала в каркас 
ворот) позволили «Бурану» отстоять победный счёт. 
А под занавес матча саровчане пропустили контратаку 
гостей, и Константин Касянчук установил окончательный 
результат - 2:4. 

«Дизель» (Пенза) –  
«Буран» (Воронеж) – 4:0

Нужно признать, что ситуация в «Дизеле» очень 
напоминает ту, что сложилась в «Буране». Там тоже игроки 
не получают зарплату, но продолжают сражаться до конца. 
Правда, не все. У кого были хорошие предложения, те уже 
успели сменить клубную прописку. Кстати, совсем недавно 
ряды «Бурана» пополнили «экс-дизелисты» Андрей 
Кузьмин и Николай Зимин. Видимо, нашему клубному 
руководству удаётся убеждать игроков, что финансовые 
сложности - явление временное.

А «Дизель», несмотря на серьёзные кадровые потери, 
продолжает уверенное движение по направлению к плей-
офф. Первый период для воронежцев стал зеркальным 
отражением предыдущей встречи. По истечении двадцати 
минут игры «Буран» проигрывал 0:3. Ещё одну шайбу 
гости пропустили в концовке матча, и впервые в этом 
сезоне воронежцы ни разу не смогли поразить ворота 
соперника.   

«Динамо» (Балашиха) –  
«Буран» (Воронеж) – 1:4

За сравнительно короткий временной отрезок это было 
уже третье противостояние подмосковного «Динамо» и 
«Бурана», но не последнее. И результаты игр таковы, что 
командам удаётся огорчать своих оппонентов именно на 
выезде. В отчётном поединке обе команды играли предельно 
осторожно - на результат. Первую заброшенную шайбу 
балашихинские болельщики увидели лишь по истечении 
без малого сорока минут игры, когда выкатившись из-за 
ворот соперника, цель поразил Денис Коротеев. В третьем 
периоде после точных бросков Алексея Князева, Андрея 
Поснова и Юрия Сергиенко, воронежцы довели счёт до 
крупного. Всё, на что хватило усилий «динамовцев», это 
забросить шайбу престижа.

Теперь по воле календаря «Буран» на своём льду примет 
тех же соперников - «Саров», «Дизель» и «Динамо», а 
6 декабря отправится в гости к липчанам. После 27 игр 
наша ледовая дружина занимает второе место, отставая от 
лидера - карагандинской «Сарыарки» - на одно очко.   

Леонид ХРУЩЁВ.

Несмотря  
на трудности
Среди воронежских любителей хоккея уже давно 
ходили слухи о том, что игроки «Бурана» несколько 
месяцев не получают зарплату, и что ситуация 
в клубе настолько серьёзная, что грозит нашей 
ледовой дружине снятием с турнира…

ШАХМАты

Семнадцать из них командировали за счёт областного 
и городского бюджетов. Шестеро юных воронежцев за-
воевали право на участие в высшей лиге первенства России 
2015 года среди юношей и девушек. Это мастер ФИДЕ 
Кирилл Попов, кандидаты в мастера спорта Сергей Коз-
лов, Илья Иоффе и Алексей Сизинцев , перворазрядники 
Анна Журова и Василий Волович. Ранее право на участие 
в первенстве России уже добились кандидаты в мастера 
спорта Владимир Чернов и Анна Кочукова. 

Всего же в высшей лиге российских соревнований 
примут участие восемь воронежцев. Это рекорд за всё 
время проведения высших лиг, в прошлом и позапро-
шлом году у нашей области было по шесть участников. 
Программа подготовки к высшей лиге будет включать в 
себя учебно-тренировочный сбор в конце марта 2015 года 
и ряд турниров.

Павел СИРОТИН. 

В высшей лиге –  
восемь воронежцев
На проходившем в Белгороде первенстве ЦФО по 
шахматам среди юношей и девушек Воронежская 
область была представлена рекордными за по-
следние 12 лет тридцатью участниками. 

В приятной церемонии 
приняли участие директор 
Управления Федеральной 
почтовой связи Воронежской 
области Юрий Бесхмельни-
цын и начальник ОСП Во-
ронежский почтамт Эллина 
Сохнышева. 

Для руководителя Воро-
нежского почтамта это особое 
событие. В своё время она 
проработала в ОПС два десятка 
лет: 12 из них – оператором и 
восемь – начальником. «Теперь 
это отделение не просто соот-
ветствует новому фирменно-
му стилю «Почты России» и 
выглядит красиво, оно стало 
более комфортным для наших 

посетителей», - сказала Эллина 
Сохнышева.

Действительно, ОПС на 
улице Героев сибиряков ока-
зывает весь спектр почтовых 
услуг. В нём - девять доставоч-
ных участков. Количество об-
служиваемого населения – 55 
тысяч человек. Более двух ты-
сяч пожилых людей получают 
пенсию на дому. Многие клиен-
ты, что нам особенно приятно, 
постоянно выписывают газеты 
«Коммуна»  и «Воронежская 
неделя».

Директор УФПС Воронеж-
ской области Юрий Бесхмель-
ницын вместе с первыми посе-
тителями  отделения почтовой 
связи высоко оценил качество 
ремонта. 

Обновленье –  
на загляденье
В Воронеже после реконструкции откры-
лось отделение почтовой связи, располо-
женное по улице Героев сибиряков

Юрий Бесхмельницын с сотрудниками ОПС.

анатолий КруГлоВ

Воронежский государственный театр кукол имени 
В.А.Вольховского принял участие в Московском 
международном фестивале театров кукол «Лучшие 
спектакли по произведениям английских авторов».

На сцене театра «Школа современной пьесы» наши земляки 
показали «Короля Лира» по шекспировской пьесе в постановке 
В.Козловского. Искушенная московская публика, в том числе 
участники фестиваля из Великобритании, Франции, Белоруссии 
- дали высокую оценку воронежскому коллективу: более пятисот 
зрителей по завершении спектакля аплодировали стоя.

Василий ЧЕРНОУСОВ.

ХОРОШАя НОВОСть

Овация воронежскому 
«Королю Лиру» 

 Сейчас реабилитация боль-
ных наркоманией в Воро-
нежской области проходит 
на базе государственных и 
негосударственных реаби-
литационных организаций, а 
также религиозных общин. В 
регионе функционирует от-
деление медико–социальной 
реабилитации на базе БУЗ ВО 
«Городская клиническая боль-
ница №18», рассчитанное на 
оказание одновременной по-
мощи 20 пациентам. Услуги по 
реабилитации также оказыва-
ют десять негосударственных 
организаций, вмещающих 350 
человек. В 2013 году в Воро-
нежской области прошли курс 
реабилитации 416 наркозави-
симых. В первом полугодии 
этого года такую помощь полу-
чили уже свыше 300 человек. 
В течение последних двух лет 
стойкую ремиссию в регионе 
сохраняют около 30 процентов 
реабилитантов.

Тем же, кто не желает встать 
на путь излечения от наркоза-
висимости, дилеры предлагают 
новые, всё более изощрённые, 
циничные пути распростра-
нения и доставки наркотиков. 
Недавно Коминтерновский 
районный суд Воронежа вы-
нес приговор членам преступ-
ной группы, занимавшимся 
сбытом героина на детских 
площадках. В группу входил 
гражданин Таджикистана Му-
хаммад Тешаев и жительница 
Рязанской области Мария 
Орлова. Для прикрытия своих 
преступлений они использо-
вали трёхмесячного ребёнка. 

Коляску с младенцем подель-
ники брали с собой во время 
так называемых «закладок» 
с героином. Вид гуляющей 
по городу молодой семьи не 
вызывал у прохожих никаких 
подозрений. Часто тайники 
организовывались непосред-
ственно на территории детских 
площадок. Молодую маму 
задержали при перевозке из 
Москвы очередной партии 
героина весом 1039 граммов. 
При обыске в квартире в Во-
ронеже, которую снимала па-
рочка, обнаружено ещё почти 
100 граммов расфасованного 
и приготовленного к сбыту 
зелья. Суд вынес приговор и 
назначил наказание: Тешаеву 
- 10 лет и 6 месяцев лишения 
свободы с отбыванием наказа-
ния в исправительной колонии 
строгого режима, Орловой – 
10 лет лишения свободы, с от-
срочкой реального отбывания 
наказания до достижения ре-
бёнком 14-летнего возраста.

Ещё более вопиющий факт 
выявлен в Россошанском 
районе. По подозрению в не-
законном культивировании 
наркосодержащих растений 
там был задержан бывший 
школьный учитель. В ходе 
обыска в доме 41-летнего жи-
теля этого района сотрудники 
наркоконтроля изъяли 42 
куста конопли и готовую к 
употреблению марихуану. Всё 
лето мужчина заботливо поли-
вал и пропалывал запрещённое 
наркосодержащее растение. И, 
как заверил наркополицей-
ских, исключительно для себя, 
а не на продажу. Выращивание 
конопли для экс-учителя ока-

залось привлекательнее воспи-
тательного процесса. Тот, кто 
должен нести свет, предпочёл 
тьму. Теперь решается вопрос 
о возбуждении против него 
уголовного дела и избрании 
меры пресечения.

Более внушительные за-
пасы «на зиму» сделал жи-
тель Павловского района. 
Это выяснилось, когда нар-
кополицейские задержали его 
машину, набитую марихуаной: 
полиэтиленовые пакеты с 
наркотиком обнаружились и 
в салоне автомобиля, и в ба-
гажнике. Общий вес изъятого 
вещества в высушенном со-
стоянии составил свыше семи 
килограммов. Задержанный 
44-летний мужчина пояснил, 
что собрал растения в лесу в 
Павловском районе для лично-
го потребления. За хранение и 
перевозку марихуаны ему уже 
грозит от трёх до десяти лет 
лишения свободы.

Но недремлющим сотруд-
никам Управления ФСКН 
России по Воронежской об-
ласти удалось обнаружить два 
тайника с куда более значи-
тельной партией марихуаны. 
Общий вес изъятого нарко-
тика составил свыше 75 кило-
граммов. 

Первый схрон был найден в 
поле подсолнечника в том же 
Павловском районе, недалеко 
от села Алое поле. Марихуана 
была упакована в 11 мешков 
и спрятана от посторонних 
глаз среди высоких растений 
подсолнечника. Неподалеку 
в лесополосе оперативники 
обнаружили и специальное 
приспособление для сушки 
растений. Конструкция одно-
временно вмещала до несколь-
ких десятков килограммов 
растений и защищала их от 
дождя и солнечного света. Об-
щий вес наркотика составил 52 
килограмма.  

В тот же день в Терновском 
районе наркополицейские об-
наружили ещё четыре мешка 
марихуаны весом более 23 ки-
лограммов. Тайник находился 
рядом с очагом произрастания 
конопли. В целях конспирации 

он был прикрыт деревьями 
и присыпан травой. Там же 
нашли перчатки, секатор и 
ещё несколько пустых мешков 
для сбора нового «урожая». 
Ведётся поиск причастных к 
этому лиц.

Управление ФСКН России 
по Воронежской области напо-
минает, что информацию о фак-
тах незаконного оборота нарко-
тических средств и психотроп-
ных веществ любой гражданин 
может сообщить анонимно на 
«телефон доверия» наркокон-
троля 2-777-234.

Наконец,  хочется рас-
сказать о законном финале 
«торговца смертью». В конце 
2013 года в УФСБ России 
по Воронежской области на-
чала поступать информация о 
налаживании поставки в Во-
ронеж рейсовыми автобусами 
сообщением Воронеж-Москва 
наркотических средств. Было 
установлено, что наркокурьер 
напрямую получал наркотики 
из Таджикистана, перевозил 
их в Воронеж и распространял 
по закрытой схеме через сеть 
заранее подготовленных тай-
ников во дворах жилых домов 
в Юго-Западном и Комин-
терновском районах города. 
Потребителями наркотиков 
были молодые люди от 12 до 
30 лет.

В результате спланиро-
ванной операции 10 января 
нынешнего года на трассе 
М-4 «Дон» во время доставки 
очередной партии наркотиков 
наркокурьера задержали. Им 
оказался гражданин Таджики-
стана 29-летний Акрам Курба-
нов. В его спортивной сумке с 
двойным дном обнаружили 
580 полимерных свёртков с 
героином общей массой около 
3,5 килограмма. Розничная 
стоимость перевозимых им 
наркотиков на чёрном рынке 
составляет более 2,5 миллиона 
рублей. Приговором Рамон-
ского районного суда 9 сентя-
бря Курбанов признан вино-
вным, ему назначено наказа-
ние в виде лишения свободы 
на срок шесть лет. Приговор 
вступил в законную силу.

Свет и тьма
Путь в никуда | Школьный учитель становится наркоманом, а детские площадки –  
схроном для наркотиков

Юрий Шамин

В Воронежской области продолжается работа по 
созданию региональной системы комплексной 
реабилитации (за исключением медицинской) и 
ресоциализации наркоманов.  Согласно Указу Прези-
дента Российской Федерации №507 от 10 июля 2014 
года полномочиями по координации деятельности 
различных органов власти наделена Федеральная 
служба РФ по контролю за оборотом наркотиков. 
ФСКН также обладает полномочиями по организа-
ции поддержки социально ориентированных неком-
мерческих организаций, осуществляющих данную 
деятельность.

СЛОВО В ГАЗете–  
ОтКЛИК В ИНтеРНете

communa.ru

ЭМИЛь АБРОСИМОВ. «ЧЕЛОВЕК-КРЕМЕНь»
«Коммуна», 24 октября 2014 г.

Гость Таня: «Прочли, как кино посмотрели... Картина чело-
веческой судьбы перед глазами. Живём на Урале, а берега Дона 
представили. Спасибо таким людям, как этот ветеран Василий 
Семёнович Машнев. Подвиги и в тылу были, а трудиться, ох 
как все умели, не то, что сейчас. И спасибо журналисту Абро-
симову, который поведал эту историю».

НИКОЛАй КАРдАшОВ.  
«СОЛдАТы ПРАВОПОРядКА – В СТРОю ПОЧЁТА»
«Коммуна», 12 ноября 2014 г.

Гость Ай: «Заслуженные люди, нужная статья. Почти всё 
правильно. Почему «почти»? Смотрим статистику за 2013 год 
по количеству преступлений и видим, что Лискинский район - 
на втором месте после Воронежа. Значит, не всё так гладко».

НИКОЛАй  СТАРыХ. «ТОРМОзИ, ПРИЕХАЛИ!..»
«Коммуна», 13 ноября 2014 г.

Гость Георгий Костин: В статье сказано: «Владельцы 
транспорта ропщут: как такое возможно в нефтедобывающей 
стране? Мол, на воронежских АЗС за литр 95-го требуют аж 36 
рублей…»  У меня есть выписка из официальной статистики. 
Цены на бензин АИ-95 в сентябре 2014 года в нефтедобываю-
щих странах в переводе на рубли составляли: Венесуэла - 47 
коп., Иран - 2 руб. 39 коп., Катар - 6 руб. 41 коп., Кувейт - 7 руб. 
21 коп., Бахрейн - 8 руб. 02 коп., Ливия - 8 руб. 02 коп., Египет 
- 9 руб. 22 коп., Объединённые  Арабские Эмираты - 10 руб. 
82 коп., Азербайджан - 13 руб. 63 коп., Кыргызстан - 21 руб. 02 
коп., Туркменистан - 68 коп.».

По горизонтали: 5. Административно-территориальная 
единица. 6. Американская лапта. 8. Непрозрачная акварель. 
10. Иноверец, разбойник на Руси. 11. Рыбка, способная пере-
двигаться по суше. 14. Мужская рубашка с открытым широким 
воротом. 16. Антоним «прогресс». 17. Можжевельник. 18. 
Семья выдающихся скрипичных мастеров в Италии. 19. Рас-
трубы у перчаток. 23. Верховный бог индуизма. 24. Галстук в 
виде небольшого банта. 25. Славянский Амур. 28. Буддийский 
храм. 29. Древнегреческая ваза. 30. Медведь-гора в Крыму. 32. 
«Одиночка» в тюрьме. 33. Синоним «азбука». 

По вертикали: 1. Разреженное состояние газа, воздуха. 2. 
Бытовой электроприбор. 3. Небольшое сельское поселение 
славян. 4. Модель «Опеля». 5. Крайнее недоумение, испуг. 7. 
Родина Дон Кихота. 9. Задор, увлечение, порыв. 12. Любитель 
сценического искусства. 13. Копировальный аппарат. 15. От-
счетное устройство измерительного прибора. 17. Синоним 
«Ахиллес». 20. Крупнейшая жертва при столкновении с 
айсбергом. 21. Яркое небесное тело. 22. Деревянный духовой 
музыкальный инструмент. 26. Муж, похоронивший жену. 27. 
Заложник, даваемый в обеспечение выполнения договора. 30. 
Закрепитель для суфле, получаемый из красных водорослей. 
31. Курс, положение судна относительно ветра.

Составил Виктор МАРЕй.

Ответы на кроссворд (25 ноября)
По горизонтали: 1. Антивирус. 6. Галера. 7. Айсинг. 9. Чехол. 

10. Осмотр. 11. Заводь. 12. Прост. 14. Таганка. 16. Апофеоз. 18. 
Фаберже. 19. Ермолка. 20. Кельт. 21. Стража. 23. Отиатр. 25. 
Банка. 27. Роджер. 28. Меандр. 29. Аутсайдер. 

По вертикали: 1. Агент. 2. Ткач. 3. Вдохновительница. 4. 
Риал. 5. Соска. 6. Гастарбайтер. 8. Гидролокатор. 12. Парсек. 
13. Тайшет. 15. Негр. 17. Озем. 22. Жижка. 24. Траур. 25. Брют. 
26. Амид.

поздравительная открытка
Поздравляем с 55-летием 

Нину Фёдоровну РезНикову -
почтальона ОПС Евдокиевка!

От всей души желаем  ей счастья,
крепкого здоровья,  долгих лет жизни, благополучия в семье  

и всегда отличного настроения.
Начальник Кантемировского почтамта Н.Е.РыбалКиН, 

коллеги.

поздравительная открытка
Поздравляем с днём рождения 

 начальника Грибановского почтамта
валентину васильевну выбоРНых!

Желаем крепкого здоровья, оптимизма, благополучия,  
долгих и счастливых лет жизни. 

Сотрудники редакции газет «Коммуна»  
и «Воронежская неделя».

Ре
кл

ам
а

оао «Концерн «Созвездие» реализует 
бывшие в употреблении станки 

токарной и фрезерной групп, 
другое металлообрабатывающее оборудование. 

Справки по тел. 8-908-132-56-80  
и на сайте www.sozvezdie.su

НОВОСТИ одной строкой
twitter.com/KommunaNews

Реклама.

Продается 

                 высокого качества в рулонах (500 кг). 
сено Цена договорная. 

Реклама

Колхоз «родина», Богучарский район. 
Тел. 8 (47366) 4-24- 43;  8 920 217 39 70.


